
Il 56% degli italiani è assolutamente a favore di una legge
sulla legalizzazione dell’Eutanasia, come un ulteriore 37%,
pro a una regolamentazione dell’accesso a determinate con-
dizioni fisiche e di salute. Dunque, a chiedere l’Eutanasia
Legale sono il 93% dei cittadini, un dato mai registrato
prima d’ora. E’ quanto emerge da una ricerca SWG, commis-
sionata da Associazione Luca Coscioni su un campione di
1000 soggetti di tutte le fasce di età. Inoltre, dalla survey è
emerso un altro dato estremamente significativo sull’attuale
atteggiamento dei grandi media nei confronti di un tema
così popolare: addirittura il 48% dichiara di non aver avuto
alcuna notizia dell’ordinanza emessa dalla Corte
Costituzionale lo scorso ottobre, che ha rilevato l’assenza di
una adeguata tutela nell’assetto normativo che riguarda il
fine vita, dando tempo al Parlamento fino al 24 settembre
2019 per approvare una legge sull’eutanasia. Associazione
Luca Coscioni scenderà nuovamente in piazza nel week end
dal 10 al 12 maggio in 21 città italiane, per una raccolta firme
rivolta alla politica e mirata all’accelerazione della discussio-
ne attualmente in corso «Gli italiani sono favorevoli alla
legalizzazione dell’eutanasia e proprio per questo vengono
tenuti all’oscuro della possibilità di realizzarla, che non è
mai stata così concreta come dopo l’ordinanza della Corte
costituzionale - dichiara Marco Cappato, leader
dell’Associazione Luca Coscioni -: questa è la principale
conclusione che si può trarre dal sondaggio commissionato
dall’Associazione Luca Coscioni dove il 48% degli intervi-
stati dichiara di non sapere nulla di questa ordinanza. I par-
titi tengono bloccata la legge in Parlamento solo grazie al
fatto che ai loro stessi elettori è negato il diritto a conoscere
l’opportunità di discutere la legge rispettando le indicazioni
della Consulta. L’approvazione di una buona legge sul fine
vita passa dall’affermazione del diritto alla conoscenza per
tutti i cittadini» L’Associazione sarà presente in Lazio
(Roma) Lombardia (Milano, Bergamo, Como); Piemonte
(Torino); Veneto (Venezia-Mestre, Verona, Padova);
Abruzzo (L’Aquila, Pescara); Marche (Ascoli Piceno, Pesaro,
San Benedetto del Tronto); Emilia-Romagna (Bologna,
Parma, Ravenna); Sardegna (Cagliari); Toscana, (Prato);
Liguria (Genova); Campania (Napoli); Puglia (Taranto).

Maxi emergenza da disastro, esercitazione nella Capitale
Il Lazio si conferma all’avanguardia nella sanità: sperimentata per la prima volta anche un’app per tracciare i feriti

Si è svolta mercoledì pomerig-
gio a Roma una simulazione
di un crollo di una palazzina e
la conseguente attivazione del
Piano di emergenza per mas-
siccio afflusso di feriti (PEI-
MAF) presso l’ospedale San
Camillo, che è Hub di secondo
livello e tra quelli individuati
per la gestione di eventuali
maxi emergenze (disastri) in
collaborazione con l’Ares 118.
Nello specifico è stato simula-
to l’arrivo di 4 codici rossi, 4
gialli, 10 verdi  e venti visitato-
ri/parenti in cerca di informa-

zioni. L’esercitazione si è svol-
ta in due fasi: la prima con la
simulazione di un crollo di
una palazzina presso via

Portuense che ha visto un
primo soccorso e l’estrazione
dei feriti e la seconda con il
trasporto dei feriti presso il

San Camillo e il trattamento in
pronto soccorso. Per l’esercita-
zione è stato coinvolto il per-
sonale sanitario in particolar
modo nell’area delle emergen-
ze come il Pronto Soccorso e
l’ARES 118 ha messo in campo
un “Posto Medico Avanzato”
per il trattamento e la stabiliz-
zazione dei pazienti sul posto;
2 Automediche; 1 Ambulanza
medicalizzata; 2 Ambulanze
infermieristiche. È importante
sottolineare che durante
l’esercitazione non è mai stata
interrotta la regolare attività

dell’ospedale San Camillo.
L’esercitazione ha permesso
inoltre di testare, per la prima
volta in assoluto, un’innovati-
va App per tracciare informa-
ticamente con l’utilizzo di
tablet ogni singolo paziente
coinvolto nella maxi-emergen-
za con la possibilità di effet-
tuare delle foto ai feriti per la
loro identificazione. Un siste-
ma innovativo che permette di
superare l’utilizzo del cartaceo
e rende le operazioni di soc-
corso più immediate e puntua-
li. “Voglio ringraziare tutti i

volontari della Croce Rossa,
della Protezione civile, i Vigili
del Fuoco, gli psicologi e
soprattutto il personale
dell’Ares 118 e del San
Camillo per l’impegno e la
professionalità dimostrata. Si
tratta di operazioni di adde-
stramento molto importanti
poiché rappresentano la
migliore preparazione possibi-
le per l’eventualità di un disa-
stro reale” - ha commentato
l’Assessore alla Sanità e
l’Integrazione Sociosanitaria,
Alessio D’Amato.

Beni Italiani Patrimonio Unesco,
Pascucci è il nuovo Presidente

Ieri l’importante nomina per il Sindaco di Cerveteri

Era il vicepresidente dal 2014, subentra Giacomo Bassi
Alessio Pascucci, Sindaco di
Cerveteri, è il nuovo
Presidente dell’Associazione
Nazionale Beni Italiani
Patrimonio Unesco. Subentra
a Giacomo Bassi, dimessosi in
quanto al termine del suo
secondo mandato da Sindaco
di San Gimignano. Pascucci
dal 4 luglio 2014 ricopriva già
la carica di Vicepresidente
dell’Associazione, riconferma-
to nel 2018 come
Vicepresidente Vicario.
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Ladispoli, furto in una macelleria
L’uomo avrebbe agito a volto scoperto. Indagano i Carabinieri

Ladro in fuga con l'incasso, incastrato dalla videosorveglianza

Un malvivente nella notte avreb-
be fatto irruzione in una nota
macelleria della zona per preleva-
re 400 euro dall’incasso e poi
darsi alla fuga, ma non ha fatto i
conti con le telecamere di video-
sorveglianza.
Nei filmati appare un uomo a
volto scoperto, come scrive Il
Messaggero, sembrerebbe avere
la barba ed una carnagione oliva-
stra. Sulle sue tracce ora indaga-
no i Carabinieri della Stazione di
Civitavecchia.



Marina di Cerveteri, proseguono i lavori di restyling negli scali della FL5

Banchine nuove e stazioni più accoglienti
e gli interventi sulla sicurezza tra i binari?

Alessio Pascucci, Sindaco di
Cerveteri, è il nuovo Presidente
dell’Associazione Nazionale Beni
Italiani Patrimonio Unesco.
Subentra a Giacomo Bassi, dimes-
sosi in quanto al termine del suo
secondo mandato da Sindaco di
San Gimignano. Pascucci dal 4
luglio 2014 ricopriva già la carica
di Vicepresidente
dell’Associazione, riconfermato
nel 2018 come Vicepresidente
Vicario. “Quando nel 2014 diven-

ni Vicepresidente stavamo festeg-
giando un anniversario importan-
te per la nostra città, ovvero il
decennale dall’ingresso
nell’Unesco. Oggi, a cinque anni
di distanza, mentre siamo pronti a
celebrare i 15anni, mi onoro di
ricoprire la carica più alta all’inter-
no della prestigiosa Associazione,
quello di Presidente. Un ruolo di
straordinaria importanza per una
città come Cerveteri che negli ulti-
mi anni ha fatto un lavoro inim-

maginabile per la valorizzazione e
la tutela del Patrimonio Artistico,
Storico e Archeologico – ha dichia-
rato Alessio Pascucci, neo
Presidente dell’Associazione – con
l’occasione voglio fare un ringra-
ziamento al Presidente uscente
Giacomo Bassi per il prezioso
lavoro svolto in questi anni”. In
autunno si svolgeranno le elezioni
del Consiglio Direttivo
dell'Associazione e in quell'occa-
sione si definirà il nuovo

Presidente. "Così come fatto nella
mia esperienza da Vicepresidente,
sin da ora mi metto a disposizione
di tutti per lavorare sulla promo-
zione e la tutela dei Beni Unesco

Italiani, perché come dissi cinque
anni fa, ancora oggi possiamo
dimostrare che con la Cultura si
può rilanciare l’economia del
nostro Paese”.

Proseguono i lavori di ristrut-
turazione della stazione ferro-
viaria di Marina di Cerveteri.
Nei mesi scorsi RFI ha infatti
avviato il restyling di diverse
stazioni ferroviarie della tratta
Fl5: Civitavecchia e Ladispoli.
Obiettivo: rendere la stazione
più funzionale e accogliente
per i viaggiatori e in particolar
modo per i pendolari che la
frequentano quotidianamen-
te. Uno dei punti però che fa
discutere parecchio, in parti-
colar modo per quanto riguar-
da le stazioni di Ladispoli e
Marina di Cerveteri è l’assen-
za di barriere anti attraversa-
mento dei binari. Purtroppo
in queste stazioni, soprattutto
in quella di Ladispoli, è prati-
ca comune l’attraversamento
dei binari nonostante i vari
divieti e il pericolo ovvio che
si corre. E nonostante i vari
tributi di sangue pagati negli
anni passati ma anche recen-
temente (non ultimo quello a
Marina di Cerveteri che ha
visto come vittima la giovane
20enne Deborah Grande) sono
ancora molti i pendolari che

una volta giunti in stazione
continuano ad attraversare i
binari per guadagnarsi l’usci-
ta. Una pratica non solo vieta-
ta ma anche pericolosa per
l’incolumità di chi decide di
“avventurarsi” tra i binari.
Proprio su questo argomento
già intervenuto il consigliere e
delegato ai rapporti con i pen-
dolari, RFI e Trenitalia, il ladi-
spolano Giovanni Ardita che
oltre a suggerire lo sposta-

mento del binario di arrivo
per il treno proveniente da
Roma Termini, aveva chiesto
un presidio fisso della Polfer
così da scoraggiare, a suon di
multe, i pendolari a prosegui-
re nella pericolosa pratica del-
l’attraversamento. Ed a pro-
posito della richiesta di un
presidio fisso Polfer alla sta-
zione di Ladispoli, il consi-
gliere Ardita ha anche indica-
to il manufatto giusto, all’in-

terno dello scalo, idoneo per
ospitare il presidio fisso della
Polizia Ferroviaria.  Al consi-
gliere si era aggiunto anche il
commento del presidente del
comitato dei pendolari della
Fl5 Roma – Civitavecchia,
Andrea Ricci che aveva pun-
tato i riflettori proprio sull’as-
senza di barriere tra i binari.
«Chiediamo da anni – aveva
detto – sistemi di barriere tra i
binari in certe stazioni che
invogliano all’imprudenza».
Tra queste quella di Parco
Leonardo, Marina di
Cerveteri e Ladispoli. «Tutte
stazioni che hanno avuto un
tributo di sangue». Come già
detto, sono in corso lavori di
restyling nelle stazioni della
tratta FL5 Civitavecchia-
Ladispoli. Quindi con i cantie-
ri ancora aperti, l’esigenza di
una maggiore sicurezza in
questi scali ferroviari è diven-
tata una priorità fondamenta-
le. Ed allora perché non inter-
venire subito per i necessari
interventi tecnici capaci di
garantire la sicurezza necessa-
ria?
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Quindici anni fa Cerveteri diventava
Patrimonio Unesco. Per celebrare questo
importante anniversario abbiamo in program-
ma una lunga serie di iniziative che tra storia,
arte, musica e visite guidate ci terrà compagnia
per tutto l’anno. Dopo la straordinaria presen-
za di persone dell’incontro inaugurale, prose-
guono anche in questo weekend le iniziative.
Oggi, sabato 11 maggio alle ore 17.30 l’Aula
Consiliare del Granarone ospiterà la conferen-
za che di fatto apre il ciclo di conferenze dedi-
cate alle campagne di scavo archeologico delle
aree di pregio storico e culturale di Cerveteri.
Relatrice, la Dottoressa Maria Antonietta
Rizzo, già funzionaria della Soprintendenza,
che ha condotto e diretto numerose campagne

di scavo a Cerveteri con particolare attenzione
all'area urbana dell'antica Caere, nell'area sacra
di Sant’Antonio. Molte sono state le sue pub-

blicazioni scientifiche tra le quali spicca lo stu-
dio e la ricerca dedicata ai complessi ceretani
di età orientalizzanti dal titolo: "Principi etru-
schi. Le tombe orientalizzanti di San Paolo di
Cerveteri" oggetto appunto della conferenza di
domani. “Quest’anno per Cerveteri è un anni-
versario importante, un importante pezzo di
storia – ha dichiarato l’Assessore alla
Promozione e Sviluppo Sostenibile del
Territorio Lorenzo Croci – era il 2004 quando
venivamo dichiarati Patrimonio Unesco. Da
quel giorno Cerveteri è cambiata molto e il
Patrimonio Archeologico e Artistico, grazie
anche ad un lavoro congiunto molto forte tra
Amministrazione, Soprintendenza e
Associazioni di Volontariato Archeologico, è

diventato un vero e proprio punto di eccellen-
za di tutto il Lazio”. “Per tutto il 2019 saranno
tanti gli appuntamenti per festeggiare
l’Anniversario dall’ingresso Unesco della
nostra Città – prosegue Croci – concerti, visite
guidate e aperture straordinarie, conferenze,
arte. Sarà un anno davvero straordinario di
eventi, davvero da non perdere”. Domenica 12
maggio inoltre, alle ore 9:30, dopo il rinvio
della scorsa settimana dovuto al maltempo, al
piazzale della Necropoli della Banditaccia si
rinnova l’appuntamento con “Sentieri
Etruschi: inaugurazione del Sentiero Carlo
Doddi”, un evento a cura del GAR – Gruppo
Archeologico Romano, Ogniquota e
FederTrek.

Quindici anni di Unesco: tanti appuntamenti nel weekend
Oggi pomeriggio conferenza al Granarone. Domenica l’inaugurazione dei Sentieri Etruschi

Il sindaco Alessio Pascucci è il nuovo presidente
dell’associazione Beni italiani Patrimonio Unesco
Subentra a Giacomo Bassi. Pascucci dal 2014 ricopriva il ruolo di Vicepresidente
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“Davide sono l’appuntato Riccardo
Casamassima, non devi avere paura
la Procura ti chiamerà ne sono sicu-
ro”. Queste le parole che Riccardo
Casamassima testimone al processo
Cucchi, ha lasciato impresse sulla
bacheca di Davide Vannicola. Il tol-
fetano nei giorni scorsi ha rilasciato
delle dichiarazioni delicate a Le Iene
relative all’omicidio di Marco
Vannini. Al microfono di Giulio
Golia, Vannicola ha puntato i riflet-
tori su una confidenza che il mare-
sciallo Izzo gli avrebbe fatto: che a
sparare non sarebbe stato Ciontoli
padre. Ma ancora di più: dal raccon-
to di Vannicola sarebbe inoltre
emerso che Antonio Ciontoli telefo-
nò all’allora comandante della sta-
zione dei Carabinieri di Ladispoli,
prima della chiamata fatta da

Federico, suo figlio, al 118, chieden-
do aiuto per quanto avvenuto.
All’indomani delle rivelazioni rila-
sciate al programma televisivo di
Italia Uno, era emersa l’intenzione

della Procura di sentire Vannicola
come persona informata dei fatti.
Ma lo stesso Vannicola ha tenuto a
sottolineare come ad oggi nessuno
dalla Procura lo abbia contattato e

che nel frattempo avrebbe inviato le
sue dichiarazioni agli organi giudi-
ziari competenti. Nel suo post
Vannicola ha anche esternato le sue
sensazioni: “Ho Paura…” “… il peri-

colo per me e la mia famiglia ora diven-
ta concreto…”. E proprio sotto a que-
sto post è apparso quello dell’ap-
puntato Riccardo Casamassima:
“Davide non sei solo”.

Omicidio Vannini - Quasi quotidiani interventi, fatti nuovi e nuove testimonianze 

Riccardo Casamassima: “Davide non sei solo”
Il carabiniere che ha testimoniato nel processo Cucchi scrive al tolfetano Davide
Vannicola che nei giorni scorsi aveva rilasciato delle rivelazioni shock a Le Iene

Nella foto, Davide VannicolaNella foto, il carabiniere Casamassima

I presidenti dei quartieri hanno detto basta all’inconsistenza culturale dei politici locali

I Rioni disertano i festeggiamenti del Santo Patrono
“Da troppi anni ci si ritrova ai rattoppi dell’ultimo momento, rendendo tutto affrettato e di scarsa qualità”

di Alberto Sava

Più che condivisibili le ragioni
alla base della scelta dei rioni
di disertare i festeggiamenti
per il Santo Patrono. È arrivato
al pettine un nodo fondamen-
tale della classe politica locale:
il limite culturale, decisamente
provinciale, del sistema di
potere che vige a Cerveteri.
Essere custodi delle radici
della comunità, festeggiare
celebrando il rispetto delle tra-
dizioni e del folklore ceretano
è un conto, ma farlo in un con-
testo di improvvisazione con-
tinua, senza utili spazi orga-
nizzativi, senza alcun rispetto
per gli obiettivi qualitativi del-
l’impegno dei volontari dei
rioni, costretti ad operare da
sempre in una mortificante
precarietà, è ben altro. Negli
anni i rioni hanno fatto tanto,
quasi sempre su base volonta-
ria, o giù di lì, con le ammini-
strazioni comunali spesso
‘diversamente generose’ con
differenti soggetti. Sentendosi
completamente abbandonati e
privati del rispetto per il loro
impegno verso la comunità,
hanno deciso di ‘sfilarsi’ dai
festeggiamenti per il Santo
Patrono. Una scelta che equi-
vale ad un segnale fortissimo
che gli inquilini del palazzo di
piazza Risorgimento, nessuno
escluso, farebbero bene a non
snobbare. Resta tuttavia il
‘mistero’ delle valanghe di cri-
tiche di ogni genere che piovo-

no sull’amministrazione in
carica, eletta però a furor di
popolo nel 2012 e nettamente
riconfermata nel 2017, sfioran-
do per una manciata di voti la
vittoria al primo turno: ma ‘sto
Pascucci l’avrà votato qualcu-
no, o no? Sembra di essere tor-
nati ai tempi della vecchia DC:
tutti giuravano e spergiurava-
no di non averla votata, la rico-
privano di accuse e contumelie
di ogni genere, però poi aveva
la forza elettorale di comporre
governi addirittura monocolo-
re. A volte l’eccesso di ipocri-
sia è un danno anche per chi la
pratica, non solo per chi la
subisce. Ed ora la nota, firmata
dai presidenti di tutti i Rioni,
con la quale spiegano detta-

gliatamente le ragioni della
loro scelta: “I presidenti dei
rioni, unitamente a tutti i rio-
nali, con enorme rammarico,
tristezza e delusione, comuni-
cano che per difficoltà organiz-
zative sopraggiunte all’ultimo
momento, disattesi accordi e
problemi legati alle nuove
norme in materia di manifesta-
zioni e food, nonché mancanza
di fondi, si trovano costretti a
recedere dai festeggiamenti
del Santo Patrono in program-
ma Sabato 11 e Domenica 12
maggio, per la parte di pro-
gramma di nostra competenza
da noi redatto e da noi soste-
nuto economicamente. Sono
troppi anni che nonostante i
nostri inviti ad affrontare la

festa patronale in tempi giusti
per permettere una organizza-
zione attenta, puntuale e
dignitosa nei confronti del
Santo Patrono, ci si ritrova ai
rattoppi dell’ultimo momento,
rendendo tutto affrettato e di
scarsa qualità. I rioni tengono
a precisare che la nostra attivi-
tà è finalizzata a scopi sociali,
di volontariato, di aggregazio-
ne e folklore e di custodia delle
tradizioni, si sostiene intera-
mente con il supporto dei rio-
nali, dei benefattori e delle atti-
vità che si mettono in atto per
autofinanziare altre attività. Ci
scusiamo per la linea scelta,
con tutti i nostri numerosi
sostenitori e con l’intera città,
ci siamo sempre stati ed abbia-

mo sempre accettato ogni
direttiva dettata da chi prepo-
sto all’organizzazione degli
eventi, la nostra scelta non è
contro nessuno, ma contro un
sistema e una metodologia che
non ci sentiamo più di tollera-
re. Il nostro contributo non è
mai mancato ad ogni evento e
spesso abbiamo contribuito
positivamente al successo
degli stessi. Siamo fiduciosi
che questa nostra sofferta scel-
ta sarà capita e possa aiutare a
superare quelle difficoltà
ormai stagnanti e aiutare tutti
a lavorare bene per il futuro
della nostra amata città.
Confidiamo nell’aiuto di tutti
a non strumentalizzare e pole-
mizzare la nostra scelta, che

viene da un amore a fare bene
e meglio per il futuro di
Cerveteri. Auguriamo un
buon lavoro all’ Ascom
Cerveteri a cui è affidata la
guida dell’evento e che attuerà
la sua ricca programmazione
per le vie della Boccetta, non
mancherà loro il nostro soste-
gno morale per la buona
volontà e per l’enorme energia
che mettono in campo, il
nostro augurio è che possano
collezionare un altro meritato
successo. I rioni ci sono e ci
saranno sempre, la nostra
assenza di oggi ci auguriamo
possa essere uno slancio posi-
tivo per il domani, per creare
situazioni positive per il suc-
cesso di Cerveteri”.



‘Tutto pronto per la festa di San Michele Arcangelo’
Nonostante le problematiche organizzative Cerveteri pronta 

ad un grande weekend di eventi e festeggiamenti dedicati al Santo Patrono
Dall’Amministrazione ricevia-
mo e pubblichiamo: “Nei gior-
ni sabato 11 e domenica 12
maggio 2019 si terranno come
previsto i festeggiamenti già
pubblicizzati, mediante la
stampa locale, i social network
e l’affissione di manifesti, per
il Santo Patrono. In queste ore
sui social stanno circolando
false notizie sull'annullamento
della manifestazione. Questo
probabilmente a causa del
venir meno della partecipazio-
ne dei Rioni. Dopo aver defini-
to precedentemente il pro-
gramma insieme
all'Amministrazione e, nono-
stante le rassicurazioni ricevu-
te proprio ieri dal Sindaco in
persona, che aveva garantito
una disponibilità nella risolu-
zione delle problematiche
emerse, i Rioni hanno ritenuto
di non avere le condizioni
organizzative per collaborare
alla manifestazione.
Nonostante le difficoltà conse-
guenti a questo cambio
improvviso di direzione, li rin-
graziamo comunque per il
lavoro svolto. I festeggiamen-

ti, che quest'anno prevedono
un forte rilancio e un rinnova-
mento della festa, non subi-
ranno modifiche. Confermati
per entrambi i giorni gli artisti
di strada, l’intrattenimento
musicale, lo street food e gli
stand di artigianato, così come
l’intrattenimento pirotecnico
della domenica sera. Rispetto
al programma annunciato,

mancheranno soltanto i giochi
popolari, che erano sotto la
responsabilità dei rioni. Il
resto delle iniziative previste,
organizzate dal Comune di
Cerveteri e dall'ASCOM -
Associazione Commercianti,
resta quindi immutato. Vi
aspettiamo a Cerveteri sabato
11 e domenica 12 maggio per
festeggiare insieme
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Sarà Sabato 11 maggio alle ore 11.00 a Campo
di Mare, presso l'ingresso nord della Palude
di Torre Flavia il nuovo appuntamento per
quanti vorranno aderire all’iniziativa del
Comitato per la Salvaguardia dell'Area pro-
tetta di Torre Flavia, in collaborazione con il
Comune di Cerveteri, per la campagna di
pulizia (clean-up) dell'area. L’iniziativa nasce
sulla spinta delle Associazioni che hanno dato
vita al Comitato Torre Flavia e che da anni
partecipano alla Giornata Europea per sensi-
bilizzare i cittadini sui problemi dell’abban-
dono e per aiutare a cambiare i loro compor-
tamenti. Tra le Associazioni promotrici
Scuolambiente che da sempre è sostenitrice
della Settimana Europea Riduzione Rifiuti
che si svolge a novembre e ha voluto condivi-
dere questa iniziativa di primavera con il
Comitato di Torre Flavia. La giornata quindi
oltre a prevedere la raccolta dei rifiuti ha lo
scopo di sensibilizzare l’opinione pubblica
all’importanza di mantenere pulito l’ambien-
te e in particolare l’area protetta, per le sue
particolari caratteristiche floro-faunistiche.
“Anche per questo abbiamo voluto coinvolge-
re le scuole, perché siamo convinti che l’amo-
re per la natura debba essere coltivato nei

ragazzi” spiegano gli esponenti del Comitato
“Infatti i cartelli che verranno apposti
nell’Area sono stati realizzati dagli studenti
delle classi 4° e 5° della scuola primaria di
Marina di Cerveteri” Al termine della manife-
stazione verranno consegnati attestati e gad-
get in una cerimonia festosa e importante.

European Clean-Up Day a Torre Flavia 

Appuntamento a partire dalle
9.30 con il congresso “Percorso
Diagnostico Terapeutico
Assistenziale P.D.T.A. del carci-
noma della tiroide: ospedale e ter-
ritorio”, patrocinato dal Comune
insieme alla Asl Roma 4 e che
vede la guida e l’organizzazione
dei dottori Pasquale Le Piane,
Pietro Zaccagnino e Antonio De
Carlo. Obiettivo dell’iniziativa è
quello di favorire l’integrazione e
la collaborazione tra le diverse
figure professionali attraverso un
percorso diagnostico e terapeuti-
co. Parteciperanno al congresso,

oltre ai Medici di medicina gene-
rale e specialisti ambulatoriali, il
direttore della UOC chirurgia
Polo Ospedaliero Dottor Pasquale
Le Piane, il primario della UOC
radiologia Dott.ssa Marina De
Angelis, e il primario della UOC
rianimazione Dott. Ricci, insieme
al direttore sanitario ospedaliero
Antonio Carbone. 
“Un importante momento da un
punto di vista medico e sanitario
per il nostro territorio che siamo
onorati sia proprio la nostra Città
ad ospitare -ha dichiarato il sinda-
co Pascucci- ringrazio pertanto il

Dott. Pietro Zaccagnino, nostro
concittadino, che si è fatto promo-
tore di questa iniziativa di così
alto rilievo. Quello della medicina
e della sanità è un tema estrema-
mente sentito nel litorale e più in
generale nell’opinione pubblica.
Sarà occasione di dibattito, con-
fronto e informazione che sicura-
mente porterà ad importanti
benefici nel settore. Ovviamente,
la partecipazione è libera e chiun-
que fosse interessato a saperne di
più e ad informarsi, può tranquil-
lamente presenziare all’iniziati-
va”.

Congresso: in sala Ruspoli una mattinata tutta dedicata alla medicina

“Percorso diagnostico, terapeutico e assistenziale del carcinoma della tiroide: ospedale e territorio”



In un contesto politico in cui le derive
populiste, di stampo neo fascista, tro-
vano terreno fertile grazie ad un tessu-
to sociale disastrato, disilluso e senza
memoria, facendo leva sulle paure ren-
dono l’Italia, le sue Regioni, i Comuni,
le periferie, sempre  più abbandonate e
dimenticate, in una quotidianità che,
osservando con un po' di attenzione,
denota una grande strumentalizzazio-
ne dei problemi,  dimostrando l'inade-
guatezza nel trovare soluzioni reali.
Certamente, nel vuoto politico nazio-
nale ed europeo, molte responsabilità
sono attribuibili anche a tutte quelle
"famiglie" che compongono il quadro
delle sinistre.
Se consideriamo, ad esempio, gli ultimi
fatti che hanno coinvolto il quartiere
romano di Torre Maura, probabilmen-
te, l’unica analisi dalla quale partire per
iniziare una discussione produttiva e
non strumentale, è  riscontrabile nelle

frasi di un quindicenne non politicizza-
to, quel Simone che dice: “Non me sta
bene che no, aprite la capoccia!”. Ed è
proprio considerando la  deriva che
riguarda un po’ tutti gli schieramenti
politici, il grande vuoto culturale, in un
contesto dove sembra smarrita la capa-
cità di valutare attentamente i problemi
reali che pesano sugli Italiani, quelli
relativi alla libertà, ai diritti, al lavoro,
all’uguaglianza, Governo Civico
Ladispoli, dopo una lunga ed attenta
analisi del quadro socio politico del
paese e della nostra Cittadina, ha deci-
so di aderire al progetto di Italia in
Comune, da poco trasformato in
Partito Politico, che vede come coordi-
natori nazionali il Sindaco di Cerveteri

Alessio Pascucci ed il Presidente
Federico Pizzarotti. Siamo convinti che
questa nuova realtà possa essere il con-

tenitore giusto per cambiare drastica-
mente la piega negativa che la Politica
Italiana ha ormai assunto da anni. Italia

in Comune, superando gli schieramen-
ti di destra e sinistra, concentrando il
suo agire politico  sulle capacità delle
proprie donne e uomini con esperienze
acquisite sui territori, identifica una
analisi ed un muovere politico basato
su quei contenuti che da sempre hanno
contraddistinto la politica del nostro
movimento civico. Dunque anche a
Ladispoli come in molti altri Comuni
Italiani nasce Italia in Comune, che ci
impegnerà, da subito, alla costruzione
attenta ed articolata di una politica dra-
sticamente diversa nella nostra Città,
sfida questa, che dovrà essere il terreno
da cui ripartire, anche nell’ambito di
quel centro sinistra, che continua a
dimostrare la propria incapacità a fare
opposizione e a creare una proposta
alternativa di governo. 
A breve verrà comunicata la data del-
l'inaugurazione della sezione con i
nostri iscritti.

Italia in Comune anche a Ladispoli

Le RSU del servizio di Igiene
Ambientale del Comune di
Ladispoli, intendono eviden-
ziare l’impegno dell’ammini-
strazione Comunale. Il servi-
zio migliorerà attraverso una
serie di scelte, inserite nel
nuovo bando di gara per il
servizio di Igiene Urbana, in
particolare sottolineiamo
delle novità come i presidi
temporanei durante i giorni di
raccolta, che permetteranno
agli operatori di effettuare la
raccolta più agevolmente e
con risparmio dei tempi di
percorrenza. Altra novità, lo
spazzamento manuale, che
verrà rafforzato con il poten-
ziamento di operatori sul ter-
ritorio e che consentirà una
maggiore pulizia nelle vie
interessate  con conseguente
apprezzamento da parte dei
cittadini, anche nei confronti
dei dipendenti. 
Appreziamo tra l’altro l’atten-
zione rivolta dall’amministra-
zione Comunale, non solo nei
confronti dei cittadini, ma
anche nei confronti dei lavora-
tori del servizio, infatti nel

nuovo capitolato, è stata inse-
rita la clausola di salvaguar-
dia art.6 CCNL di categoria
(cambio appalto tra aziende).
Con soddisfazione, appren-
diamo che per quanto concer-
ne i proventi fino a ora desti-
nati alla sola azienda che svol-
geva il servizio,

l’Amministrazione Comunale
ha di fatto destinato una
quota dei proventi del rifiuto
differenziato anche ai lavora-
tori del servizio, questo, com-
porterà ancora più impegno
dei dipendenti e il migliora-
mento  del servizio e la quali-
tà del rifiuto. Le RSU e i lavo-

ratori, esprimono soddisfazio-
ne per il nuovo appalto e chie-
dono un incontro con l’ammi-
nistrazione Comunale.

Le RSU
Raffaele Di Salvatore

Francesca Cerchi
Emanuele Felli
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RSU - servizio di Igiene Ambientale Ladispoli,
presto miglioramenti grazie all’Amministrazione

Il presidente, avvocato Maria Antonia Caredda, informa i cit-
tadini di Ladispoli che è stato convocato il Consiglio comuna-
le in sessione ordinaria di prima convocazione per il giorno
14/05/2019  alle ore 21:00 e in seconda convocazione per il
giorno 15/05/2019 alle ore 21:00 presso la sede municipale,
in Piazza Giovanni Falcone. All’ordine del giorno: Surroga
della consigliera comunale dimissionaria Monica Forchetta
con il consigliere Fabio Ciampa. Mozioni, interpellanze ed
interrogazioni.

Il 14 maggio in Consiglio comunale
la surroga di Fabio Ciampa
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Gioved� scorso, durante la prima
giornata di Slow Fish (l?evento
biennale di Slow Food dedicato ai
mari e alla pesca a Genova fino a
domenica 12), sono stati presenta?
ti i primi dati raccolti dal Ministero
dell?Ambiente e della tutela del ter?
ritorio e del mare, in collaborazio?
ne con ISPRA e le 15 ARPA costiere
sullo stato complessivo dei mari
italiani. L?analisi rientra nelle misu?
re da mettere in atto dopo il rece?
pimento della Direttiva quadro
2008/56/CE sulla strategia per
l?ambiente marino, che si basa su
un approccio integrato e intende
diventare il pilastro ambientale
della futura politica marittima
dell?Unione europea. ˙Si tratta di un
vero e proprio punto zero¨ ? ha
commentato Irene Di Girolamo,
referente ambiente marino dell?uf?
ficio del sottosegretario di Stato
all?Ambiente on. Salvatore Micillo.
˙I dati sono il risultato dell?analisi
condotta dal 2015 al 2017 e costi?
tuiscono la fotografia dello stato
attuale del nostro mare. Al termine
del secondo ciclo di analisi, nel
2021, potremo fare un confronto
preciso e capire se le prime misure
messe in atto hanno dato i loro
frutti e se la strada intrapresa �
quella giusta¨. Come previsto dalla
direttiva, infatti, ogni Paese deve
ora stabilire un programma di
azioni concrete per raggiungere gli
obiettivi europei, e l?Italia ha inizia?
to proprio dalle azioni volte a sen?

sibilizzare il pubblico sul tema dei
rifiuti. I principali risultati della
ricerca: le specie aliene e i rifiuti
Specie aliene Al 2018 sono state
calcolate 263 specie non indigene
nelle acque italiane, di cui il 68% ha
stabilito popolazioni stabili lungo le
nostre coste. ˙Questo dato ci dice
che la bioinvasione nel
Mediterraneo � in costante aumen?
to e, per quanto riguarda le specie
provenienti dal Mar Rosso, il cam?
biamento climatico ha avuto un
effetto determinante, sia attraverso
la modifica delle correnti, che
hanno consentito l?arrivo di queste
specie dai mari orientali, sia ren?
dendo l?ambiente pi� favorevole a
specie tropicali ? ha aggiunto
Franco Andaloro, esponente del
Comitato scientifico di Slow Fish ?.
Quindi se da un lato si riducono le

specie introdotte volontariamente
dall?uomo con l?acquacoltura, dal?
l?altro aumenta la migrazione di
quelle che arrivano attraverso il
canale di Suez. La conservazione
dell?ambiente � essenziale in quan?
to si � evidenziato che le specie
aliene sono meno presenti in
ambienti sani e protetti¨. Un tema,
questo, analizzato anche all?interno
del programma di Slow Fish, dove
cuochi e pescatori si confrontano e
raccontano come stanno cercando
di trasformare un problema in una
risorsa. ˙Ø infatti importante un
loro utilizzo alimentare per limitar?
ne la diffusione¨ ha concluso
Andaloro. Rifiuti Grazie al monito?
raggio effettuato e presentato a
Genova, � possibile avere una
prima base di riferimento sulla
quantit� dei rifiuti marini. Tra le

aree, monitorate due volte l?anno,
troviamo le spiagge, le stazioni di
profondit�, la superficie marina e
gli esemplari di tartarughe spiag?
giate e successivamente analizzate.
˙Ne emerge un quadro significati?
vo¨ ha commentato Silvio Greco,
presidente del Comitato scientifico
di Slow Fish. ˙Con una media di
777 rifiuti spiaggiati ogni 100 metri
lineari. La plastica ? incluse botti?
glie, sacchetti, cassette in polistiro?
lo, lenze da pesca in nylon ? emer?
ge come il materiale pi� abbon?
dante con una percentuale
dell?80%¨. Tra i 10 e gli 800 metri
di profondit� la media degli ogget?
ti per km quadrato passa da 66 e
99: anche qui la plastica � il mate?
riale predominante con il 77%, rap?
presentata da buste, involucri per
alimenti e attrezzi da pesca.

˙Significativa soprattutto la densit�
dei microrifiuti plastici inferiori ai 5
mm ritrovati sulla superficie mari?
na, che � di 179.023 particelle per
km quadrato¨ ? ha continuato
Greco. Questo ci fa riflettere
soprattutto sull?incuria che abbia?
mo avuto nei confronti del mare in
passato, perch� queste particelle
sono il risultato della frammenta?
zione di tutto ci� che abbiamo get?
tato indiscriminatamente pensando
che il mare fosse la nostra discari?
ca naturale¨. Basti pensare infatti
che i tempi di degradazione in
mare per le bottiglie di plastica
sono stimati in 500?1000 anni,
mentre passiamo a 20?30 per i
bastoncini cotonati e a 10?20 anni
per le buste di plastica. Rifiuti, lo
sappiamo, che hanno conseguenze
sullo stato della biodiversit� mari?
na, pesci e tartarughe in primis.
Dall?analisi di 150 esemplari di tar?
tarughe Caretta caretta spiaggiate
� emerso che il 68% presentava
plastica ingerita. ˙Diversamente da
quanto atteso, l?80% dei rifiuti pla?
stici spiaggiati censiti nelle spiagge
risulta derivare dai fiumi, mentre il
20% � scaricato direttamente in
mare. Dato, questo, che dovrebbe
farci riflettere in merito al fatto che
la cura dei mari comincia dai nostri
comportamenti a terra¨ ? ha poi
argomentato Greco. ˙Insomma, da
questi dati emerge un quadro sicu?
ramente da tenere sotto controllo:
alcune aree risultano pi� contami?

PLASTICA, NEMICO
NUMERO 1 DEI MARI

Dall’evento genovese di Slow Fish le nuove
strategie per contrastare l’inquinamento

marino e la tutelare le coste italiane 

PLASTICA, NEMICO
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OCCUPAZIONE ABUSIVA E SPACCIO, 
5 ARRESTI A TOR BELLA MONACA

I Carabinieri della Stazione di Roma Tor Bella Monaca hanno libe-
rato un immobile di proprietà dell’Ater, sito in via San Biagio
Platani, al civico 318, occupato senza titolo da parte di un’associa-
zione, composta in gran parte da persone con precedenti penali,
della borgata, alcuni dei quali indagati, altri arrestati nell’ambito
delle attività d’indagine denominate Torri Gemelle 1 e 2 svolta dagli
stessi militari sotto la direzione della Procura della Repubblica
Direzione Distrettuale Antimafia. La legale rappresentante dell’as-
sociazione è una donna di 35 anni, con precedenti, sorella di Benny
– Capoccione, attualmente detenuto in carcere, in relazione alle cita-
te indagini, per le quali ha già subito condanne in primo e secondo
grado, poiché ritenuto a capo del sodalizio criminale presente in via
San Biagio Platani, dedito al traffico di cocaina. Gli accertamenti dei
Carabinieri hanno consentito di accertare che l’associazione aveva
occupato abusivamente il suddetto immobile per cui Ater aveva
presentato denuncia querela nei confronti dell’associazione. Dopo
aver liberato l’immobile, i Carabinieri lo hanno formalmente resti-
tuito all’Ater. Sempre nella giornata di ieri, i Carabinieri delle
Stazioni di Roma Tor Bella Monaca e Roma Tor Vergata hanno arre-
stato 5 persone per violazione della legge sugli stupefacenti.
In particolare, tre uomini di 28, 18 e 17 anni sono stati arrestati per-
ché notati spacciare in via dell’Archeologia sono stati bloccati e tro-
vati in possesso di 75 dosi di cocaina e denaro contante. I
Carabinieri della Sezione Operativa della Compagnia di Frascati
hanno invece arrestato un ragazzo di 27 anni, già ai domiciliari per
droga, trovato in casa con 86 dosi di hashish, un bilancino di preci-

sione e vario materiale per il confezionamento. I Carabinieri della
Stazione di Roma Tor Vergata hanno invece arrestato un cittadino
romeno di 32 anni che per aver più volte violato le prescrizioni con-
nessi alla detenzione domiciliare cui è sottoposto, è stato condotto a
Regina Coeli.

COLOMBO, TENTANO DI SFUGGIRE AI POLIZIOTTI
E LANCIANO LA DROGA: ARRESTATI 2 PUSHER

Due le persone arrestate per spaccio di sostanza stupefacente in con-
corso: D.C.M. e D.R.A., entrambi italiani rispettivamente di 46 e 45
anni. E’ accaduto durante un servizio finalizzato alla prevenzione e
repressione dei reati inerenti gli stupefacenti da parte degli agenti
della Polizia di Stato del Commissariato Colombo, diretto da Ada
Nitoglia. All’interno di un parco con area giochi per bambini, i poli-
ziotti, confondendosi tra gli abituali frequentatori del  luogo, hanno
notato lo scambio di droga-denaro tra 3 soggetti.
A seguito di una discussione, durante la “trattativa” tra l’acquiren-
te ed il venditore scaturita per il quantitativo venduto, i 3 si appar-
tavano all’interno di un esercizio commerciale per verificare la
“regolarità” della commessa ma, accortisi della presenza dei poli-
ziotti, sono fuggiti gettando la dose nel negozio.
Bloccati, sono stati arrestati  dagli agenti che hanno recuperato l’in-
volucro contenente hashish. Il proprietario ha cercato di aggredire
uno dei due pusher per aver gettato la droga all’interno del suo
locale ma è stato prontamente contenuto dai poliziotti.
Le successive perquisizioni, personali e domiciliari,  hanno permes-
so di rinvenire materiale per il confezionamento ed il taglio della
droga.

“La Giunta Raggi fa molta
confusione sui nomadi e
cerca, come al solito, di
scaricare le proprie
responsabilità sui suoi
predecessori. La mia
Giunta comunale aveva
categoricamente escluso i
nomadi dall’assegnazione
delle case popolari. È vero
che la nostra delibera per
l’assegnazione delle case
popolari dava precedenza
alle famiglie più numero-
se (e siamo molto fieri
averlo fatto) ma, proprio
perché avevamo constata-
to che in questo modo
erano avvantaggiate le
grandi famiglie Rom, ave-
vamo approvato una
determina dirigenziale
che escludeva categorica-
mente dall’assegnazione
delle case popolari chi già
risiedeva in un campo
nomadi. Questa determi-
na è stata cancellata prima
dalla Giunta Marino e poi
dalla Giunta Raggi e pro-
prio per questo in questi
ultimi anni si stanno mol-
tiplicando le assegnazioni
di case popolari ai nomadi
che già sfruttano la nostra
città rimanendo da anni
accampati nei campi più o
meno regolari. Il lavoro
della nostra Giunta fu

intenso su questa emer-
genza: abbiamo chiuso 9
campi tollerati, tra cui il
famigerato Casilino 900, e
fatto più di 1.200 sgomberi
di accampamenti abusivi.
Per chiudere definitiva-
mente i campi nomadi
bisogna continuare su
questo percorso di legalità
– interrotto da Ignazio
Marino quando divenne
sindaco – che costringe i
nomadi ad andarsene o a
diventare cittadini come
tutti gli altri che rispetta-
no le regole, lavorano e
pagano le tasse e i normali
affitti per una casa. Sono
moltissimi i casi di fami-
glie nomadi che rimango-
no nei campi nonoste
abbiano redditi, più o
meno leciti, assolutamen-
te significativi”. Lo dichia-
ra l’ex sindaco di Roma
Gianni Alemanno.

Torna anche per il 2019
“Torno Subito” finanziato
con 13,3 milioni di euro del
Programma Por Fse, il pro-
gramma della Regione Lazio
che sostiene i progetti pre-
sentati dai giovani per
migliorare e valorizzare le
loro competenze e esperien-
ze professionali. A presenta-
re le novità e offrire dettagli
sul bando il presidente della
Regione Lazio, Nicola
Zingaretti, e l’assessore al
Lavoro, Formazione, Scuola
e Diritto allo Studio univer-
sitario, Claudio di
Berardino. 
I finanziamenti, in particola-
re, permetteranno di soste-
nere i percorsi di almeno
1.000 giovani, che si aggiun-
geranno agli altri 7 mila che
hanno già partecipato alle
precedenti cinque edizioni
del programma. Un numero
– ha ricordato l’assessore Di
Berardino – che conferma
l’iniziativa Torno Subito
quale programma leader per
il sostegno alla mobilità
internazionale dei giovani in
Europa, e ne conferma il suc-

cesso e l’innovatività, già
sottolineata negli anni passa-
ti dall’Unione Europea. Tra
le particolarità del nuovo
bando, 600 mila euro riser-
vati a proposte per “profes-
sioni della cucina e dell’eno-
gastronomia” e 1 milione di
euro per progetti relativi alle
“professioni del cinema”. 
“Il progetto Torno Subito,
fatto insieme all’Europa,
permette alle ragazze e ai
ragazzi di andare all’estero,

studiare e formarsi e poi tor-
nare per portare qui le loro
competenze, è uno dei tanti
esempi di iniziative che si
potrebbero fare se si rimet-
tesse al centro di questo
Paese la questione giovanile,
che – ha sottolineato
Zingaretti – non è elemosina
ma valorizzare le opportuni-
tà che una nuova generazio-
ne può dare all’Italia. Parlo
di formazione, scuola, di
università, di diritto allo stu-

dio, di valorizzazione delle
competenze e quindi da que-
sta buona pratica della
nostra regione c’è un indiriz-
zo e una indicazione delle
tante cose che si potrebbero
fare se finalmente questo
diventasse un paese nel
quale si guarda di più ai
bisogni delle persone e meno
agli interessi dei partiti di
governo” ha concluso il
governatore del Lazio.
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Gianni Alemanno:
con noi nessun 
vantaggio ai rom
per le case popolari

BREVI NERA

Regione Lazio: “Torno Subito”
13,3 milioni investiti sui giovani

Nessuna sospensione della Determinazione del Comune di
Roma che ha abrogato lo stazionamento delle ‘Botticelle’
(caratteristiche carrozze romane per turisti trainate da
cavalli) in piazza del Colosseo, ma l’Amministrazione capi-
tolina avra’ un mese di tempo per verificare se esistono luo-
ghi alternativi ai fini dell’individuazione di un nuovo sito.
L’ha deciso il Tar del Lazio con un’ordinanza nell’ambito di
un ricorso proposto da circa trenta guidatori delle carrozze.
Nel suo provvedimento, il Tribunale amministrativo, pre-
mettendo che il Ministero per i beni culturali in una nota
“pur rappresentando che lo stazionamento delle vetture del
servizio di trasporto pubblico a trazione ippica in piazza
del Colosseo, costituisce un fattore di estrema criticita’ per
la fruizione del monumento a fronte della registrazione di
un notevole incremento dei flussi turistici nell’area del
Colosseo, peraltro limitata dalla presenza del cantiere
Metro, ne ha suggerito la ricollocazione nelle vicinanze”, ha
ritenuto che “sembrerebbero fondate le censure di eccesso
di potere per difetto di istruttoria e per carenza di motiva-
zione con le quali i ricorrenti si dolgono”. L’effetto e’ stato
che il tar ha ritenuto che “sussistono i presupposti perche’
l’Amministrazione ponga in essere le ‘piu’ approfondite
verifiche’ sui luoghi alternativi a quello oggetto di deloca-
lizzazione. 
Nelle more, i giudici hanno ritenuto che “non appaiono
sussistere i presupposti per sospendere l’efficacia del prov-
vedimento impugnato”.

Dal Tar no alle botticelle. 
“Il Comune valuti le alternative”

Un velivolo Falcon 50 del 31° Stormo di Ciampino ha svolto
un trasporto sanitario urgente da Pescara a Milano a favore
di un uomo di 45 anni in imminente pericolo di vita in attesa
di trapianto polmonare. L’equipaggio del velivolo, in pron-
tezza di allarme, è decollato dall’aeroporto di Ciampino per
poi atterrare a Pescara. Da qui, imbarcato il paziente, il
Falcon è decollato dall’aeroporto abruzzese alle 21:00 circa
alla volta di Milano Malpensa, dove è atterrato circa un’ora
dopo. L’uomo è stato immediatamente sbarcato e trasferito in
ambulanza al Policlinico “San Matteo” di Padova per riceve-
re le necessarie cure specialistiche. I trasporti sanitari d’ur-
genza e le operazioni di ricerca e soccorso sono tra i principa-
li compiti che l’Aeronautica Militare svolge quotidianamente
in favore della collettività, consentendo di salvare vite umane
e offrendo un prezioso e fondamentale contributo in caso di
urgenza. Interventi di questo tipo, effettuati in modo siste-
matico, regolamentato e coordinato con altri dicasteri e agen-
zie dello Stato, costituiscono casi concreti di Dual Use, attivi-
tà effettuate in ambito civile e con finalità non prettamente
militare. Attraverso i suoi Reparti di volo l’Aeronautica

Militare mette a disposizione mezzi ed equipaggi pronti a
decollare in qualunque momento e in grado di operare anche
in condizioni meteorologiche marginali per assicurare il tra-
sporto urgente non solo di persone in gravissime condizioni
ma anche di organi ed equipe mediche per trapianti.

Il volo della speranza da Ciampino a Milano



Agguato Napoli: Noemi respira da sola, preso
il presunto killer ed il complice: sono 2 fratelli
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"Grande commozione, grande soddisfazio-
ne e gioia per tutti noi". Con queste parole il
direttore generale dell'Azienda ospedaliera
Santobono-Pausilipon, Anna Maria
Minicucci, ha descritto i momenti che hanno
seguito il risveglio della bambina di 4 anni
ferita in una sparatoria venerdì scorso in
piazza Nazionale, a Napoli, e che respira
spontaneamente, supportata da ossigeno ad
alti flussi e senza necessità di ventilazione
meccanica. Minicucci parla di "bella pagina
per la sanità campana", sottolineando "la
massima serietà e competenza dei medici",
ma al contempo predica calma "perché da
questa giornata ci aspettiamo ancora qual-
che instabilità e vogliamo essere tranquilli".
Ma, "nonostante il riserbo e la prudenza
necessari - spiega - ci faceva piacere dare
questa bella notizia nello stesso giorno in
cui è stato arrestato il presunto responsabile
di questa vicenda, grazie al grande lavoro
delle forze dell'ordine e della magistratura".
Nei prossimi giorni si terrà probabilmente
una conferenza stampa "nella quale spie-
gheremo tutto quello che abbiamo fatto e, se
vorranno, potranno essere presenti anche i
genitori di Noemi, ai quali in questi giorni

abbiamo garantito tranquillità e accoglien-
za, rispettando il silenzio dignitoso di tutta
la famiglia della piccola. Anche questo -
conclude Minicucci - è per noi motivo di
grande soddisfazione". Nel bollettino medi-
co diffuso dall'ospedale si legge che la
bimba "è stata portata ad uno stato di seda-
zione non profonda e attualmente evidenzia
una valida respirazione spontanea, suppor-
tata da ossigeno ad alti flussi, senza necessi-
tà di ventilazione meccanica". Nella giorna-
ta di ieri, si legge ancora nel bollettino medi-
co, "la bambina è stata sottoposta a bronco-
scopia sia a destra che a sinistra, così da per-
mettere di liberare i bronchi da muchi e coa-
guli. La prognosi permane riservata". Il

prossimo bollettino sarà diramato nella
mattinata di domani. Sempre nella mattina-
ta di venerdì sono stati fermati due fratelli
ritenuti gravemente indiziati del tentato
omicidio di Salvatore Nurcaro, della piccola
Noemi e della nonna. I due uomini sono
stati sottoposti a fermo a seguito di un'ope-
razione congiunta dei carabinieri, della
guardia di finanza e della polizia: uno è
stato fermato in provincia di Siena, lungo la
superstrada Siena-Bettolle, nel comune di
Rapolano Terme (Si) ed era in auto insieme
alla madre e alla sorella, l'altro nei dintorni
di Nola. Sono entrambi coinvolti nella piani-
ficazione del tentato omicidio. Secondo la
ricostruzione, uno dei due fratelli sarebbe
l'esecutore materiale, mentre l'altro avrebbe
fornito supporto logistico. Secondo quanto
emerso dalle indagini che hanno portato ai
fermi, l'agguato si è svolto in un "pieno con-
testo camorristico". La vittima designata
dell'agguato, Salvatore Nurcaro, era stata
seguita per giorni, per conoscerne abitudini
e movimenti, aspetto che ha determinato la
contestazione della premeditazione. Sul
movente dell'agguato gli investigatori al
momento mantengono il più stretto riserbo.

Matteo Salvini "è un compagno
di viaggio con il quale mi con-
fronto molto serenamente" ma
"se da fuori o all'estero richia-
mano di più l'attenzione le
dichiarazioni o l'immagine di
Salvini, che ha una grande capa-
cità di comunicazione, e si crede
che nel governo comandi lui, è
una vostra illusione ottica". Lo
spiega il presidente del
Consiglio Giuseppe Conte in
una lunga intervista a 'El Pais'. Il
premier ha polemizzato a tratti
con l’intervistatore, per l’insi-
stenza con la quale le domande
si sono concentrate sul vicepre-
mier e leader della Lega: “Vuole
creare polemiche tra me e
Salvini o interessarsi dei proble-
mi?”. Salvini, per Conte, “è il
capo della Lega, una delle forze
di questo governo. Un impor-
tante ministro e vicepresidente
con cui ho avuto molti dibattiti e
incontri nei Consigli dei
Ministri, cui anche Di Maio par-

tecipa. E’ un compagno di viag-
gio con cui confronto le idee
molto serenamente. Se da fuori
o dall’estero richiama più atten-
zione per il suo ruolo o o per
l’immagine di Salvini, che ha
una grande capacità comunica-
tiva, e credete che nel governo
sia lui a comandare, è un’illusio-
ne ottica vostra”. “Alla testa di
questo governo ci sono io e
Salvini e Di Maio sono vicepre-
sidenti e leader delle due forze
che lo compongono”, ha tagliato
corto Conte.

Salvini al comando?
Conte sarcastico: 
“Solo una illusione ottica”

La Mare Jonio della ong Mediterranea è a
Lampedusa non da nave libera, “ma non
voglio portar via lavoro ai magistrati che
stanno lavorando”. Lo ha detto il ministro
dell’Interno Matteo Salvini, che su twitter ha
aggiunto: “Ultimo viaggio per la nave dei
centri sociali Mare Jonio: bloccata e seque-
strata. Ciao ciao”. La Guardia di Finanza sta
procedendo a un ''sequestro di iniziativa''
della nave Mare Jonio. Lo fanno sapere fonti
del Viminale. "È il motivo per cui - spiegano
le stesse fonti - la nave è a Lampedusa. Le
Fiamme gialle erano salite a bordo rilevando
alcune irregolarità". L'accusa è di favoreggia-
mento dell'immigrazione clandestina, fanno

sapere sempre fonti del Viminale, riferendo
che "la Guardia di Finanza sta procedendo,
con le Capitanerie di Porto, al sequestro". La
Procura di Agrigento aprirà nelle prossime
ore un fascicolo per il sequestro. L'indagine
verrà formalizzata non appena le Fiamme
gialle trasmetteranno gli atti ai magistrati.
Successivamente la procura valuterà la con-
valida del sequestro all'esito della lettura
degli atti. "Viminale annuncia sequestro?
Curioso che lo faccia via stampa prima che a
noi. Nessuna notifica. Nessuna irregolarità
riscontrata. Sequestro è atto per tentare di
fermarci. Ma importante per noi è che le per-
sone siano salve. Unico crimine è far morire

la gente in mare o in Libia", scrive in un tweet
la Ong Mediterranea. "Chiediamo ingresso in
porto sicuro dove sbarcare uomini, donne

incinte e bambina a bordo. #MareJonio",
aveva scritto su Twitter la ong Mediterranea
quando la nave si trovava a 12 miglia da
Lampedusa. Sulla nave anche una donna in
stato di gravidanza oltre ad alcuni bambini.
"Porti chiusi non esistono. Esistono invece
leggi che proteggono i diritti umani, la vita
delle persone che nessun ministro può igno-
rare", dice all'Adnkronos il capomissione di
Nave Jonio Luca Casarini che ha aggiunto:
"Sono immensamente felice per quella
bimba, per i suoi genitori, per tutti quelli che
non vedranno più inferno libico. Ma la gente
in mezzo al mare continua a morire. Questo
orrore deve finire".

La Mar Jonio a Lampedusa, sequestro della nave su ordine del Viminale

Vendere Piaggio Aerospace a un compratore
“disposto a rilevare l’intera azienda”. È
l’obiettivo del commissario straordinario
Vincenzo Nicastro. “Il mio intento afferma
Nicastro – è di rendere la società nuovamen-
te appetibile e individuare il migliore acqui-
rente che sia disposto a rilevare l’azienda
nella sua interezza. Ma siamo solo all’inizio
del processo”. Dopo aver lanciato l’invito a
manifestare interesse per la sua acquisizione,
Piaggio Aerospace si prepara a partecipare
alla European business aviation convention
and exhibition (Ebace 2019), in programma a
Ginevra dal 21 al 23 maggio. In collaborazio-
ne con AirGo Private Airline, l’azienda ligu-
re esporrà un Avanti Evo all’aeroporto gine-
vrino, incontrando partner e potenziali clien-
ti provenienti da tutto il mondo.

“La partecipazione all’Ebace – sottolinea
Nicastro – rappresenta per Piaggio
Aerospace una irrinunciabile opportunità
per promuovere il suo prodotto di punta e
cercare nuove opportunità commerciali
attraverso le quali rilanciare un segmento
importante del proprio business velivoli.
Stiamo mettendo in atto tutte le azioni affin-
chè l’azienda torni alla piena operatività, e la
nostra presenza a Ginevra è una di queste”. Il
30 aprile la società, in amministrazione stra-
ordinaria dal 3 dicembre, ha pubblicato un
annuncio a pagamento con l’obiettivo di
capire chi sono i soggetti potenzialmente
interessati. Un primo sondaggio “teso a valu-
tare l’interesse (non ancora vincolante) da
parte del mercato per l’acquisto dell’azien-
da”.

Piaggio Aero: obiettivo, trovare 
un compratore per intera società

La Confindustria avvisa
il Governo: “L’economia è ferma”
L’economia italiana “è
sostanzialmente ferma que-
st’anno”. A lanciare l’allarme
è il direttore generale di
Confindustria, Marcella
Panucci, in audizione sul Dl
Crescita, chiedendo al gover-
no “una continuità di atten-
zione ai temi della crescita e
di azione sulle politiche per
le imprese”. Infatti, “i segna-
li contraddittori che il gover-
no ha dato nei primi mesi
della sua azione hanno inge-
nerato quel clima di sfiducia
che contribuisce a spiegare
l’attuale fase di sostanziale
stagnazione economica”, è
l’analisi di Panucci.
Sull’attuale congiuntura, poi
“influiscono negativamente -
ha osservato Panucci – la
debolezza della domanda
interna, per un forte ridi-
mensionamento degli inve-
stimenti in macchinari e
mezzi di trasporto. Ma anche
il credito, che potrebbe tor-
nare a essere un fattore fre-
nante sia quest’anno che il
prossimo, dopo aver soste-
nuto l’economia, seppur
poco, lo scorso anno”. Infatti,
“dalla seconda metà del

2018, l’offerta di credito per
le imprese ha registrato
un’inversione di rotta, tor-
nando a mostrare una restri-
zione”, ha concluso.
Tra Confindustria e governo
è partito un confronto e i due
decreti, Crescita e Sblocca-
cantieri, “seppur non com-
pletamente soddisfacenti
rispetto alle istanze delle
forze economiche e sociali,

rappresentano la prima
tappa di questa nuova fase
di confronto leale, che spe-
riamo possa proseguire nei
prossimi mesi”. Per
Confindustria, “irrobustire
la crescita economica è un
obiettivo fondamentale nel-
l’attuale contesto in cui ope-
rano le imprese. L’economia
italiana è sostanzialmente
ferma quest’anno”.
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L’offerta di turismo culturale della
Regione, in vista degli appuntamenti
dell’anno prossimo, dal centenario di
Federico Fellini a Parma Capitale
Italiana della Cultura, al centro della 23a
edizione della Borsa ospitata a Bologna
dal 30 maggio al 1 giugno – Attesi più di
60 tour operator provenienti da oltre 30
Paesi di tutti i continenti – In programma
workshop commerciale, educational
tour alla scoperta delle tre Destinazioni
Turistiche regionali, un Convegno
Nazionale e un Seminario sul turismo tra
Cina e Italia – L’Assessore Regionale al
Turismo Corsini: “Le Città d’Arte
dell’Emilia Romagna all’estero fanno
tendenza” Con la ricorrenza dei 100 anni
dalla nascita di Federico Fellini e l’anno
di Parma Capitale Italiana della Cultura
-ma anche con l’avvicinamento ai 700
anni della morte di Dante Alighieri- il
2020 si prospetta turisticamente promet-
tente per l’Emilia Romagna. E’ la pre-
messa con cui l’offerta di vacanza della
Regione -le cui Città d’Arte nel 2018
hanno registrato una crescita delle pre-
senze del +4,1% e del +6,7% negli arrivi
(Fonte CST Firenze)- si presenta all’ap-
puntamento con la XXIIIa edizione della

Borsa del Turismo delle 100 Città d’Arte,
ospitata a Bologna dal 30 maggio al 1
giugno prossimi. All’appuntamen-to
(promosso da Confesercenti Emilia
Romagna, col sostegno di ENIT, Regione
Emilia Romagna, APT Servizi Emilia
Romagna, Comune e CCIAA di
Bologna, le Destinazioni turistiche
Bologna Metropolitana, Romagna ed
Emilia, BPER, Italia ComFidi e Assicoop

Unipol SAI dell’Emilia Romagna e con il
patrocinio, fra gli altri, del MipaafT,
MiBAC, della Commissione Nazionale
per l’Unesco e di ANCI Emilia
Romagna) sono attesi quest’anno più di
60 tour operator provenienti da oltre 30
Paesi, che entreranno in contatto con l’of-
ferta di vacanza culturale emiliano
romagnola ed italiana. Tra i buyer pre-
senti, anche il tour operator inglese

Martin Randall (vincitore per il quarto
anno consecutivo del "British Travel
Awards" per la miglior azienda turistica
specializzata nell’organizzazione di
viaggi culturali), il PAC Group (inserito
nella top 10 dei maggiori tour operator
in Russia), il giapponese Miki Group
(punto di riferimento da oltre mezzo
secolo per la destinazione Europa sia da
parte dei fornitori che da parte delle
agenzie di viaggio), nonché la Beijing
Global Tour International Travel Service
(tra i primi 10 Tour Operator grossisti
della Cina). «Le Città d’Arte dell’Emilia
Romagna all’estero fanno tendenza –
dichiara l’Assessore Regionale al
Turismo Andrea Corsini - e, insieme ai
Borghi, sono ormai a tutti gli effetti una
motivazione di viaggio in tutto il mondo.
Oltre ai numeri che attestano un signifi-
cativo trend favorevole, la partecipazio-
ne a questa XXIII edizione della manife-
stazione di alcuni tra più grandi players
del settore da tutto il mondo, nonché la
presenza di numerosi seller in arrivo dal
nostro Paese, avvalorano l’obiettivo di
questa Giunta: aumentare la quota turi-
stica internazionale puntando sull’appe-
al dell’offerta turistica regionale. Gli ope-

ratori locali facciano la loro parte, sfrut-
tando e mettendo a capitale l’ulteriore
opportunità di incremento fornita da
Parma Capitale della Cultura e il 2020
sarà l’anno per creare un unico grande
itinerario storico culturale alla scoperta
del nostro Paese attraverso le eccellenze
dell’Emilia Romagna». Per il Presidente
di Assohotel-Confesercenti Emilia
Romagna, Filippo Donati
«L’andamento positivo registrato a
Pasqua e nei ponti del 25 aprile e del 1
maggio, in cui le nostre città d’arte sono
state visitate da un numero consistente
di turisti, ha evidenziato l’ottima salute
di questo settore che si dimostra strategi-
co per l’intera economia e che evidenzia
come le nostre città siano sempre più
meta di viaggiatori alla ricerca della bel-
lezza dei luoghi e della qualità dei servi-
zi offerti. 
E’ necessario perciò sostenere con sem-
pre maggiore impegno questo comparto,
attraverso politiche di promozione e di
supporto, che si dimostra la vera “ener-
gia rinnovabile” per il nostro Paese,
capace inoltre di portare occupazione e
di migliorare la qualità dei nostri centri
storici».

XXIIIa Borsa del turismo 
delle 100 Città d’Arte: un 2020 ricco
di appuntamenti per l’Emilia Romagna

Di gas e luce le famiglie proprio non possono
fare a meno. Secondo una recente indagine
che mUp Research e Norstat hanno svolto
per Facile.it, il 65,6% degli intervistati ha
dichiarato che la bolletta elettrica è la voce
che più incide sul budget familiare e oltre 7
su 10 vorrebbero riuscire a risparmiare.
Questo desiderio è ben noto anche ai malin-
tenzionati che, proprio facendo leva su di
esso, spesso mettono in piedi truffe pericolo-
se in cui è facile cadere se non si sta attenti,
ma dalle quali è altrettanto semplice proteg-
gersi se si prendono opportune precauzioni.
Ecco un breve vademecum di Facile.it per
riconoscere i pericoli e mettersi al riparo.
Il primo elemento da considerare è che la
frode legata alle bollette di luce e gas può
cominciare in modi, e attraverso canali,
molto diversi. Ci sono truffatori che tentano
il primo approccio spedendo un messaggio
di posta elettronica che, in risposta ad esso o
dopo aver cliccato su un link, chiede di inse-
rire dati personali; ci sono altri malintenzio-
nati che provano a carpire informazioni chia-
mandovi a casa o sul cellulare o, addirittura,
frodatori che si presentano alla porta di casa
suonandovi il campanello. In ognuno di que-
sti casi, ricordatevi sempre che chi si interfac-
cia con voi deve qualificarsi in modo tale che
voi possiate verificarne l'identità e l'effettiva
appartenenza allo staff dell'azienda per la
quale dice di contattarvi. Soprattutto se qual-
cuno vi dovesse suonare il campanello senza
un appuntamento e chiedendovi di entrare,
rifiutate decisamente. Non è questo il modo
in cui operano le aziende del settore e, mai ed
in nessun caso, i fornitori di luce o gas accet-
tano che loro incaricati riscuotano denaro
contante dai clienti durante appuntamenti a
domicilio. Se vi chiedono di fare
questo...metteteli fuori dalla porta. Visto che,
come emerge anche dalla ricerca di mUp per
Facile.it, più di 2 volte su 3 (66% dei casi) a
spingere verso un nuovo fornitore è la ricer-
ca di un prezzo migliore rispetto a quello che
si sta pagando, i truffatori battono proprio su

questo tasto per carpire l'attenzione del clien-
te, cercando di convincerlo che l'azienda con
cui hanno in essere il contratto sia ormai
prossima al fallimento e questo potrebbe
comportare per il cliente danni economici e
pratici molto gravi o, anche, che il fornitore
che attualmente serve il cliente stia per
aumentare le tariffe applicate. Ancora una
volta, il consiglio più importante è quello di
non farsi mai prendere dalla fretta.
Qualunque proposta vi venga fatta, preten-
dete abbia la forma scritta di un contratto.
Contratto che vi deve essere inviato in modo
tale che voi non solo possiate analizzarlo con
calma, ma anche vi dia gli strumenti per veri-
ficare, magari attraverso gli sportelli di aiuto
dell'Autorità di Regolazione per Energia Reti
e Ambiente (Arera), tanto la correttezza delle
informazioni offerte, quanto, ad esempio,
che la società proponente sia effettivamente
una di quelle autorizzate ad operare e rego-
larmente riconosciuta dall'autorità. Per con-
tattare Arera ci si può servire di uno qualun-
que dei canali indicati in questa pagina:
https://www.arera.it/it/callcenter.htm. Per
verificare gli operatori basta controllare

l'elenco che l'Autorità ha pubblicato per la
consultazione, diviso secondo vari parame-
tri, a questo link:
https://www.arera.it/ModuliDinamiciPort
ale/reportistica/compilaRicerca. Se guarda-
te con attenzione una qualunque bolletta vi
renderete conto che, in cima ad essa, si trova
sempre lo stesso codice alfanumerico, anche
se nel corso del tempo avete cambiato forni-
tore. Questo codice, che si chiama POD per
l'energia elettrica e PDR per il gas, identifica
in modo univoco la fornitura e, in qualche
maniera, è la chiave segreta che protegge lo
scrigno della vostra utenza. Senza di essa
nessuno può procedere ad un cambio di ope-
ratore e, quindi, è proprio la prima informa-
zione che i malintenzionati cercano di carpi-
re all'ignaro cliente. Se qualcuno si presenta
come rappresentante dell'azienda che già vi
fornisce l'energia, non ha senso vi chieda di
dargli il vostro codice POD o PDR perché, se
realmente è un rappresentante del vostro for-
nitore, quel codice deve già conoscerlo. Nel
momento in cui vi viene richiesta questa
informazione in modo inappropriato fate
subito suonare il campanello di allarme e

chiudete la conversazione. Il contratto di
utenza è valido, ricordatelo sempre, solo e
soltanto se esiste una doppia conferma da
parte vostra; conferma che l’azienda è obbli-
gata a chiedervi e che voi potrete rilasciare
sia in forma scritta sia tramite registrazione
audio. Fate particolare attenzione, quindi, se
vi chiamano da un call center che vi insospet-
tisce, a non rispondere mai con monosillabi o
frasi troppo semplici, (Sì, No, Lo confermo)
perché queste parole potrebbero essere regi-
strate e “rimontate” ad hoc per simulare una
vostra approvazione al cambio di fornitore.
Allo stesso modo, quando ricevete la bolletta,
non limitatevi a guardare l’importo da paga-
re, ma osservate con attenzione anche le voci
che concorrono al totale; se appaiono dicitu-
re come “cessazione contratto” o altre che vi
insospettiscono contattate subito il fornitore
e, se il caso, sia l’autorità Garante della con-
correnza sia l’Arera. Se, per ingenuità o
distrazione, siete già caduti nella trappola,
non perdetevi d’animo: ci sono diversi modi
per uscirne. Intanto, se avete modo di dimo-
strare che la firma sul contratto non è vostra
o vi è stata estorta con l’inganno, potete
disconoscere il contratto inviando formale
reclamo. In questo caso non solo avete tutto
il diritto di non pagare la bolletta, ma potete
anche sporgere denuncia all’Autorità
Garante pretendendo, inoltre, che il fornitore
presso cui siete stati registrati vi riporti
immediatamente nelle fila del precedente.
Nel caso in cui abbiate anche, semplicemen-
te, cambiato idea, potete avvalervi del cosid-
detto “diritto di ripensamento”, recedendo
dal contratto senza alcuna penale o obbligo
di dare motivazione della vostra scelta.
Attenti, però, che in questi casi avete tempi
ben definiti: massimo 14 giorni che si conta-
no dalla firma del l’accettazione della propo-
sta se si tratta di una vendita a domicilio o
dall’invio della conferma scritta o della regi-
strazione della conferma vocale con ricezione
dei codici di accesso al sito del venditore se la
vendita è avvenuta tramite telefono.

Luce e gas, attenzione ai truffatori



Le Edicole Sacre sono un
pezzo di storia di Roma: illu-
minavano il cammino dei
viandanti notturni quando
non c’era ancora l’elettricità,
ricordavano un avvenuto
miracolo e mettevano in luce
le abilità e il talento di artisti
sconosciuti. Nel tempo, però,
sono state dimenticate e se la
Capitale è piena di questi
esempi di grande pregio arti-
stico, ancora di più il quartie-
re Ponte, passanti e turisti dif-
ficilmente ne notano il valore.
Per ridare lustro a queste cap-
pelle votive in parte restaura-
te, ancora da ricollocare o per-
fettamente conservate, una
piccola mostra fotografica
sarà visitabile fino al prossi-
mo 19 giugno all’interno della
Basilica di San Giovanni
Battista dei Fiorentini (Piazza
dell’Oro). “Omaggio alle
Edicole Sacre del Rione
Ponte”, questo il titolo dell’in-
stallazione temporanea, è un
vero e proprio progetto che
dovrebbe avere cadenza
annuale e che intende riporta-
re all’attenzione le scene reli-
giose rappresentate: dalle
Madonne col Bambino (molto
frequenti) alla vita dei Santi. 
Durante l’inaugurazione,
avvenuta il 6 maggio, nella
medesima Basilica, con la
Solenne Celebrazione
Eucaristica presieduta da Sua
Eminenza Reverendissima il
Cardinal Vicario Angelo De
Donatis, è stata inoltre bene-
detta una Madonnella donata
da Mario e Maria Prili, abitan-
ti del Rione. 
La Madonnella verrà poi col-
locata, una volta ottenuti i
permessi, a Tor di Nona in

ricordo delle persone migran-
ti italiane giunte a Roma (in
questo e nei Rioni limitrofi)
all’inizio del secolo XX in
cerca di fortuna.
L’esposizione e il catalogo
annesso, invece, sono stati
finanziati dal parroco di San
Giovanni dei Fiorentini,
Padre Roberto Paoloni.
Il 15 maggio, invece, l’appun-
tamento è nell’Oratorio della
Basilica, Sala San Filippo
Neri, alle ore 17,30 quando
Maria Cristina Martini editri-
ce della collana “A Spasso con
la storia” MMC edizioni, illu-
strerà la storia delle Edicole
Sacre di Roma. Subito dopo
Mario De Quarto (nativo
della zona) giornalista, guida
turistica e scrittore tornerà a
presentare il libro che ha
dedicato al suo quartiere,
“Speravamo nei Miracoli” e
seguirà il filmato donato da

Massimo Rondina (altro abi-
tante del quartiere) “Scene di
Vita”. Tra le edicole più amate
della zona si ricordano: la
Madonna dell’Arco dei
Banchi: all’interno di un arco
dalla volta stellata, si trova
probabilmente la più antica
targa a ricordo di una grave
esondazione del Tevere del
tredicesimo secolo. Sin dal XV
secolo inoltre, si nota un’im-
magine mariana e persino
Papa Francesco vi si fermava
a pregare, ogni volta che da
cardinale tornava a Roma.
Mater Misericordiae del sec.
XVI: nell’omonima cappella
all’interno della Basilica
minore di San Giovanni dei
Fiorentini, si scorge questa
opera di Filippo Lippi. Si tro-
vava in vicolo della Palle (da
Vicolo della Palla, a ricordare
lo stemma della famiglia
Medici che nell’area aveva le
sue nobili dimore). Pare che
qui fosse in uso un impianto
sportivo e un giorno, un gio-
catore, colpì con la palla una
immagine della Madonna,
sulla quale rimase il segno
dell’irruenta azione. E venne
chiamata della “misericor-
dia”, perché il braccio del gio-
vane venne colto da paralisi,
ma guarì miracolosamente
dopo 40 giorni.

a cura di Antonio Castello

Omaggio alle Edicole Sacre 
del Rione Ponte

La Costa di Enea lancia le crociere
dedicate ai luoghi del mito virgiliano
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La Costa di Enea, Associazione
Promozione del Territorio, con
il progetto attivo dal 2015 nella
valorizzazione turistica della
costa laziale tirrenico-pontina,
propone tour sulle tracce del
mito di Enea e lancia per l'esta-
te le nuove crociere “Gli
Approdi di Enea” in catamara-
no e in barca a vela dedicate
alla rotta dell'eroe virgiliano.
Grazie alla collaborazione tra
la Costa di Enea, la Marina
Capo d’Anzio ed Estland sono
nate 3 crociere che salpano da
Anzio e Nettuno ideali per pic-
coli gruppi di 6/8 passeggeri.
Si inizia con “Approdi di Enea
e le isole navigando in catama-
rano” di 7 giorni/6 notti con
imbarco a Nettuno e sosta a
Torre Astura, tratto di mare in
cui si trova una fortificazione
medievale costruita su una pic-
cola isola collegata alla terra-
ferma da un lungo pontile, San
Felice Circeo, Gaeta, primo
attracco di Enea nel Lazio e
dove morirà Caieta, la nutrice
di Enea, dando il nome alla cit-
tadina. Si farà poi tappa a
Terracina per visitare l’impo-
nente Tempio di Giove Anxur,
proseguendo per Ponza con
Cala Inferno e le bellissime

Grotte di Pilato, note anche
come Murenaio Romano, che
offrono un mare dai toni spet-
tacolari. La crociera prosegue a
Palmarola, isola completamen-
te disabitata, si termina con
sosta a Torvajanica presso lo
stabilimento “Marine Village”
per raggiungere con navetta
privata il Museo Lavinium
(Pomezia) e l’area archeologica
dei 13 altari in pietra e
l’Heroon di Enea, la tomba del
mitico fondatore della stirpe
romana. Per chi ha meno
tempo è stata ideata “Approdi
di Enea navigando a vela” di 4
giorni/3 notti con imbarco ad
Anzio, tappa a Torre Astura,
San Felice Circeo e Gaeta; ed
infine “Approdi di Enea e le
isole, navigando a vela” di 7
giorni/6 notti con imbarco da
Anzio, tappa a Torre Astura,
San Felice Circeo, Gaeta,
Terracina, Ventotene, Ponza,
Palmarola e Torvajanica con
visita al Museo Lavinium. La
Costa di Enea, che ha visto il
patrocinio dell'Agenzia regio-
nale per il Turismo della
Regione Lazio, si pone l'obietti-
vo di valorizzare il territorio e
intercettare il turista dopo la
sua sosta a Roma, in modo che

possa abbinare la visita ai luo-
ghi limitrofi ricchi di attrattive,
ma soprattutto di potenziare
l'incoming nei luoghi legati al
mito dell’eroe virgiliano facen-
do leva su una rete pubblico-
privata.  Le nuove proposte
vanno ad arricchire la consoli-
data offerta culturale-turistica
firmata dall'APT La Costa
Enea come La Via Sacra di
Enea, Priverno e l’Abbazia di
Fossanova e I territori dell’anti-
ca Albalonga. Oltre ai tourde-
dicati alla storia e all'archeolo-
gia e al mare, si possono trova-
re iniziative mirate al turismo
esperienziale ed enogastrono-
mico, arricchite da momenti di
storytelling e dedicate al terri-
torio. Non mancano le espe-
rienze legate alle tradizioni e
alle danze popolari, per vivere
il territorio in tutte le sue
espressioni culturali, con esibi-
zioni e laboratori di danze
popolari l 
Un occhio di riguardo merita
anche l’ospitalità sostenibile:
tutte le imbarcazioni e le strut-
ture alberghiere coinvolte
saranno trattate con il protocol-
lo Interclean, applicando un
metodo di sanificazione degli
ambienti che viene effettuato
prima dell'arrivo degli ospiti e
che garantirà, oltre ad una igie-
ne particolarmente profonda,
anche una forte attenuazione
delle sostanze allergeniche.
Tutte le novità sono raccolte
nella brochure La Costa di
Enea 2019-2020 è consultabile
on line sui siti di lacostadie-
nea.it ed estland.it La Costa di
Enea è un'organizzazione che
si occupa di marketing territo-
riale e della promozione di
Roma e Lazio. Crea format e
organizza eventi mirati alla
valorizzazione delle risorse
turistiche e della gastronomia
locale. Tutte le proposte sono
commercializzate da Estland
tour operator.

Dal 10 al 12 maggio a Nepi si celebra la
“Sagra del Pecorino Romano” e del
“Salame Cotto”. Il Pecorino Romano Dop
è una prelibatezza ormai rara, perché la
gran parte della produzione è destinata ai
mercati stranieri; dal sapore dolce e aro-
matico oppure piccante e deciso a secon-
da della stagionatura, può essere grattu-
giato o utilizzato per esaltare il gusto di
tante ricette. Ad affiancarlo sarà il Salame
Cotto, già menzionato nel I° Secolo d.C.
nel De Re Coquinaria dal cuoco romano
Apicio; un prodotto unico nel suo genere,
che proprio in primavera sprigiona le sue
migliori caratteristiche.

A Nepi, la Sagra del Pecorino Romano e Salame Cotto
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Roma Capitale, 
8 giugno Notte
Bianca dello Sport 

Andranno tutti in gara intorno
all’ora di pranzo (nella serata
giapponese), i 20 azzurri che
affronteranno il turno d’esordio
delle World Relays di Yokohama.
Le prime a farlo saranno le ragaz-
ze della 4x400 (nell’ordine: Maria
Benedicta Chigbolu, Ayomide
Folorunso, Elisabetta Vandi,
Chiara Bazzoni), attese ad un
compito per nulla scontato. Tre le
batterie in programma, con due
ammissioni dirette e due ripe-
scaggi per la finale di domenica:
l’Italia affronterà la seconda batte-
ria (ore 12:16, corsia sette), insie-
me a Francia, Germania, Stati
Uniti, Giappone, Cile e Olanda.
Con le americane che appaiono
fuori dalla portata, la lotta per la
seconda piazza che qualifica alla
finale sarà verosimilmente tutta
europea tra tedesche, francesi e le
azzurre (con l’Olanda che potreb-
be aggiungersi al già folto grup-
po). In ogni caso, la formula
costringe (come sempre) a correre
forte, con il duplice obiettivo di
piazzarsi in finale con i tempi di
recupero, e, nel peggiore dei casi,
di guadagnare l’accesso alla finale
B, che assegna altre due piazze
per i Mondiali di Doha. Subito
dopo le donne, toccherà agli
uomini della staffetta 4x400 (que-
sto il quartetto: Daniele Corsa,
Michele Tricca, Edoardo Scotti,
Alessandro Sibilio) confrontarsi
con il round d’esordio. I compa-
gni di corsa della prima batteria,
quella con gli azzurri (12:40, cor-
sia cinque) sono da far tremare i

polsi: Stati Uniti, Giamaica, Gran
Bretagna, Australia e Repubblica
Ceca. Anche in questo caso sono
tre le batterie (2+2 la formula di
ammissione alla finale), e perma-
ne il duplice obiettivo di guada-
gnare l’ammissione ad una delle
due finali della domenica (due
posti per Doha sono sempre a
disposizione nella finale B). Le
ragazze della 4x100 (Johanelis
Herrera, Gloria Hooper, Anna
Bongiorni, Irene Siragusa)
andranno in pista alle 13:29, nella
terza delle tre batterie in program-
ma (corsia quattro): con loro, tra le
altre, Germania, Giamaica e
Australia. Ammissione alla finale
sempre con formula 2+2 (le prime
due, più due tempi di ripescag-
gio). Ma rispetto alle staffette del

miglio, va notato che non esiste
finale B, di conseguenza i due
posti residui per i Mondiali saran-
no assegnati sulla base dei tempi
complessivi. Norma che vale
anche per la 4x100 maschile, dove
l’Italia schiererà il suo quartetto
(Fausto Desalu, Marcell Jacobs,
Davide Manenti, Filippo Tortu)
alle 14:07 italiane, nella seconda di
tre batterie: gli azzurri correranno
in corsia quattro, e potranno sfrut-
tare come punto di riferimento
più prossimo l’Olanda, schierata
in corsia cinque. Da tenere d’oc-
chio anche l’Ucraina, e soprattutto
la Turchia del campione del
mondo dei 200, Ramil Guliyev
(19.99 nella tappa d’apertura della
Diamond League, venerdì scorso
a Doha). Si chiuderà con la staffet-

ta 4x400 mista. L’Italia (Davide
Re, Giancarla Trevisan, Andrew
Howe, Raphaela Lukudo) sarà
impegnata nella terza e ultima
batteria (ore 14:40, corsia quattro),
contro avversarie di rango: in
ordine sparso, Stati Uniti, Polonia,
Francia, Giappone. Come per le
4x100, nessuna finale B, ma in
questo caso i posti a disposizione
per il Mondiale sono complessi-
vamente 12. In altre parole, e
rispetto alle otto finaliste, guada-
gneranno il visto per Doha altre
quattro formazioni, selezionate
ovviamente sulla base dei tempi
delle batterie. Notazione
sull’Italia, ma solo ai fini di prova-
re a spiegare cosa accadrà in que-
sta gara: il DT La Torre ha scelto
una composizione alternata
(uomo-donna-uomo-donna), ma
va ricordato che il regolamento
prevede libertà assoluta di scelta.
Rimonte e colpi di scena sono
assicurati. Si terrà martedì 14
maggio alle ore 11, al Salone
d’Onore del Coni (Piazza Lauro
de Bosis 15, Roma), la conferenza
stampa di presentazione del
Golden Gala Pietro Mennea,
quarta tappa della IAAF
Diamond League 2019, in pro-
gramma giovedì 6 giugno allo sta-
dio Olimpico di Roma.
Interverranno, tra gli altri, il presi-
dente della FIDAL Alfio Giomi e
lo sprinter primatista italiano dei
100 metri Filippo Tortu. Gli ope-
ratori dei media interessati a par-
tecipare sono pregati di inviare
conferma a media@fidal.it.

Illustrata in Campidoglio,
nell’Aula Giulio Cesare, la terza
edizione della Notte Bianca dello
Sport di Roma Capitale, in calen-
dario sabato 8 giugno dalle 16 a
notte inoltrata. Dopo il rilevante
successo delle prime due edizio-
ni, con la partecipazione di
migliaia di cittadini - sportivi abi-
tuali e non - ai numerosi eventi
che hanno animato due serate di
prima estate romana, è in cantie-
re una Notte 2019 ancor più ricca
di occasioni e novità. Gli intenti:
promuovere gli impianti sportivi
della città, ricca di strutture di
livello non sempre note ai più;
incentivare lo sport come veicolo
di inclusione sociale, atto ad
annullare ogni differenza sociale,
religiosa, razziale, economica e
culturale; esaltare la pratica spor-
tiva come divertimento, stru-
mento per mantenere la salute
psico-fisica, momento di crescita
individuale in cui alla volontà di
primeggiare subentri il senso di
appartenenza a un collettivo e
alla comunità. Durante la serata
tutti gli impianti che decideranno
di aderire resteranno aperti al

pubblico, offrendo a titolo gratui-
to diverse attività sportive. Tra
queste (per ricordarne qualcuna
dell’anno scorso): atletica, tiro
con l’arco, calcio a 5, tennis, pugi-
lato, vela, arti marziali, volley,
hockey, basket, nuoto, danza,
cycling. A corollario, una vasta
offerta di gioco e intrattenimento
per tutte le età; e la possibilità,
per i concessionari dei centri
sportivi, di offrire abbonamenti e
offerte speciali ai visitatori.
Novità dell’edizione 2019, dun-
que, è l’apertura di impianti non
comunali. Come il porto turistico
di Ostia che ospiterà un’inedita
gara notturna di triathlon. Una
Notte Bianca densa di opportuni-
tà. Che - afferma il Campidoglio
in una nota - “riserverà grandi
sorprese ai cittadini” e dalla
quale “si attendono numeri
ancor più importanti” grazie “a
un carnet di manifestazioni supe-
riore rispetto a quello degli anni
precedenti”. Con “l’ambizioso
obiettivo di sensibilizzare i citta-
dini allo sport in quanto stru-
mento di socializzazione e condi-
visione”.

Atletica: Mondiali
di staffette, a Yokoama
domani 20 azzurre in pista

Più parchi gioco inclusivi e sport per tutti
In Italia sono solo 234 i parchi gioco
inclusivi, concentrati prevalentemente
al centro nord e spesso non accessibili ai
ragazzi con disabilità intellettiva o con
disturbi dello spettro autistico. Manca
una legge che renda effettivo il diritto al
gioco e allo sport per tutte le persone di
minore età, quelle con disabilità com-
prese. Servirebbero inoltre risorse eco-
nomiche adeguate per supportare pro-
getti e servizi locali come ludoteche,
ludobus, giochi nei quartieri e consenti-
re la riappropriazione degli spazi pub-
blici urbani senza barriere. È quanto
emerge dal documento di studio e pro-
posta dell’Autorità garante per l’infan-
zia e l’adolescenza presentato oggi a
Roma da Filomena Albano nel corso del
convegno “Il diritto al gioco e allo sport
dei ragazzi con disabilità”. Si tratta del
risultato di un lavoro, avviato lo scorso
maggio dalla Consulta delle associazio-
ni e organizzazioni presieduta
dall’Autorità garante, con il supporto
tecnico dell’Istituto degli Innocenti.
Sono stati realizzati quattro focus group
e interviste a 238 persone, somministra-
to in collaborazione con Anci un que-

stionario a 173 comuni e raccolto il pare-
re della Consulta dei ragazzi dell’Agia.
Lanciato da Filomena Albano l’invito a
prevedere attività inclusive a tutti colo-
ro che il 28 maggio organizzeranno
eventi in occasione della Giornata mon-
diale del gioco. Prima dell’inizio dei
lavori la Garante Albano ha sottoscritto
un protocollo d’intesa con il presidente
del Coni Giovanni Malagò per la diffu-
sione della cultura dei diritti dell’infan-
zia e dell’adolescenza in ambito sporti-
vo. Le buone esperienze inclusive,
secondo l’Autorità garante, andrebbero
messe in rete. “Un esempio da prendere
come modello anche per altre discipline
sportive è il baskin, che consente di far
praticare lo sport insieme a ragazzi a
sviluppo tipico e a ragazzi con disabili-
tà” - propone Filomena Albano, la quale
richiama l’attenzione pure sulle disabi-
lità intellettive. A scuole, società e asso-
ciazioni sportive e terzo settore
l’Autorità ha chiesto di attivare team
dedicati. Spesso i ragazzi con disabilità
restano invisibili agli occhi del mondo.
Mancano i dati: per questo, nelle sue
raccomandazioni, l’Autorità garante ha

chiesto sistemi di monitoraggio a più
livelli territoriali e la mappatura dei luo-
ghi di spazi e servizi per il gioco e lo
sport. “È necessario un cambiamento
culturale. Servono formazione e sensibi-
lizzazione rivolte alle famiglie, agli inse-
gnanti, agli operatori e ai professionisti
che lavorano con bambini e ragazzi” -
dice Filomena Albano. “Ma non solo.
Per favorire una vera inclusione occorre
partire dai piccoli, che vanno educati
all’accoglienza e al riconoscimento della
diversità, stimolati all’apertura e alla
solidarietà. Bisogna insegnare loro a
guardare il mondo da angolature diver-
se, a creare relazioni autentiche basate
sul rispetto dell’altro”. “Dai racconti dei
ragazzi con disabilità che abbiamo
ascoltato - prosegue la Garante - emerge
un vissuto di solitudine, sperimentato
sin da piccoli nel giocare da soli e, quin-
di, il desiderio di stare insieme ad altri
sia quando si gioca che quando si fa
un’attività sportiva. A differenza degli
adulti, i ragazzi descrivono il gioco e lo
sport come divertimento e piacere ed
esprimono il desiderio di giocare con i
loro coetanei”. Il documento, illustrato

da Lucia Chiappetta Cajola e Antonella
Costantino - componenti del gruppo di
lavoro della Consulta - è scaricabile dal
sito dell’Autorità garante (Stampa e
comunicazione > Pubblicazioni). Dopo i
saluti istituzionali del senatore Lucio
Malan gli interventi di Stefania Tilia
dell’Ufficio per lo sport della
Presidenza del Consiglio dei ministri,
Alfredo Ferrante del dipartimento
Politiche per la famiglia e le disabilità,
Clelia Caiazza della direzione generale
per lo studente, l’integrazione e la parte-

cipazione del MIUR, Luigi Mazzuto
coordinatore della Commissione politi-
che sociali della Conferenza delle
Regioni e Francesco Silipo, incaricato
nazionale Agesci. È intervenuta anche
Laura Baldassarre, assessora alla
Persona, Scuola e Comunità solidale di
Roma Capitale. Testimonianze di atleti,
genitori ed esponenti dell’associazioni-
smo. Videomessaggio di saluto del can-
tante youtuber Cris Brave. Moderatore
dei lavori il giornalista Federico
Pasquali.

Le raccomandazioni Agia per bambini e ragazzi con disabilità 
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È entrato tra gli applausi Sergio Pellissier nella
sala stampa del Chievo Verona, nel giorno in

cui - a 40 anni - ha deciso di lasciare il cal-
cio giocato. "È una decisione - spiega ai
cronisti il capitano - non presa in un
giorno. Ho passato mesi a ragionare, ho
pensato tanto, dall'anno scorso per come
è finita e durante tutto quest’anno che è

stato difficile. Il presidente lo sapeva da qualche
settimana e ha provato a convincermi. Ma alla fine di
un ciclo durato 19 anni è giusto ricominciare con gente
nuova e gente vogliosa di credere in ciò in cui ho cre-
duto io. A una certa età chi vuol giocare a tutti i costi
può essere un problema perché si arriva a un punto in
cui non sopporti più stare in panchina e può essere

negativo, io non voglio più essere negativo". Il presi-
dente del Chievo Luca campedelli a questo punto
interviene: "È dal '98 che il nome di Pellissier gira per
le stanze di questa società, lui è arrivato qualche
tempo dopo: incarna in tutto per tutto quello che è il
Chievo, quindi lo ringrazio dal più profondo del
cuore. È rimasto nel bene e nel male anche quando
siamo retrocessi. Ha dato tutto se stesso, anche qualco-
sa di più. È sempre stato anima e spirito di questo
Chievo che non può prescindere da lui, lo dico ora
anche se è prematuro. L’unica cosa che voglio dire è
grazie più profondo". Insomma, la società vorrebbe
tenerlo vicino anche dopo l'ultimo triplice fischio. A
questo punto è Pellissier a raccontarsi rispondendo
alle domande: "Cosa passa per la testa quando si deci-

de di smettere? Io ho sogni, ho ambizioni: il mio desi-
derio era di finire la mia carriera quando e dove lo
volevo io. Mi sarebbe piaciuto giocare ancora in Serie
A ma bisogna capire quando è il momento. E il futuro
da dirigente? "Al presidente ho chiesto solo una cosa:
non mi faccia fare l'uomo simbolo, son cresciuto con le
responsabilità. Se non ho responsabilità faccio fatica,
non voglio rubare i soldi, li ho già rubati giocando a
calcio - scherza - Il presidente è un amico, non so quale
sarà la sua decisione, ma comunque andrà bene". Una
partita indelebile? "Il 2-2 con la Juve a Torino quando
passai palla davanti alla porta: quasi sicuramente
avrei fatto gol e invece l'ho passata a giocatore in
mezzo e lui non l'ha fatto, era giusto così ma sarebbe
potuta essere la vittoria a Torino".

La commozione del capitano quarantenne: “Avrei voluto continuare in A, ma è
giusto così. Futuro da dirigente? Solo con responsabilità, non faccio l'uomo simbolo”

Pellissier dà l’addio al calcio
Il Chievo ritira la maglia N#31
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La casa di Gabriella Ferri a Corchiano, nel viterbese, come
il tendone di un circo o una giostra. Un luogo immaginifi-
co dove si svolge, ogni giorno, il dialogo fra la cantante
romana e i suoi “amici”. Un racconto fatto di solitudine,
dei tanti pensieri e delle paure che assediano la sua mente.
Parla, Gabriella, e canta, ovviamente, le canzoni che le ven-
gono richieste. Sogna e combatte, immaginando e organiz-
zando una grande festa nella sua casa. Vengono a trovarla
Pasolini, Mia Martini, Califano, Totò, Eduardo De Filippo,
Enzo Jannacci, Lucio Dalla, Federico Fellini, il suo chitarri-
sta “Pino er pasticciere”, Renato Zero, Enrico Montesano,
Renzo Arbore, Marcello Mastroianni, Domenico
Modugno, Anna Magnani. È lo spettacolo “Tutti sulla gio-
stra!” - Festa a casa di Gabriella - scritto e diretto da Tonino
Tosto, in scena al Teatro Belli di Roma dal 16 al 26 maggio.
A intepretare lo spettacolo “Tutti sulla giostra” sono Susy
Sergiacomo ed Eleonora Tosto, che canta le canzoni di
Gabriella Ferri. Al pianoforte il polistrumentista Danilo

Blaiotta. Scene e costumi sono della stessa Sergiacomo. In
quest’opera, la popolare cantante scomparsa nel 2004, indi-
menticabile interprete di una romanità autentica e
ammantata di poesia, si racconta attraverso l’artifizio delle
confidenze ai suoi amici immaginari. A uno di questi con-
fessa: “Ma lo sai che me succede urtimamente? Che canto
e nun riconosco più la voce mia… è come se quarcun’artro
cantasse ar posto mio… un’altra - che poi sarei sempre io -
ma più giovane… quanno ero n’alice… tre quattro mijoni
de anni fa. “Tutti sulla giostra” è come una grande festa,
una rimpatriata fra artisti uniti dagli stessi sentimenti. Ed
ecco allora la magia della scena: “La musica? Come nun c’è
la musica? E che ce vo? Io ce l’ho tutta qua in testa, basta-
no du bussatine et voila… madame et messiers a vous la
musique… me se opre come na giostra… li vedete?…
belli… girano su li cavallucci e… senti come soneno! E mo
ce salimo tutti… Avanti signori musicisti fàmose sentì!…
che qui ci sono gente co l’orecchie bbone… daje, tutti sulla

giostra!”. Tonino Tosto, regista, autore, scrittore, docen-
te e attore, ha una lunga attività teatrale. Ha recitato
con Enrico Montesano, Antonio Salines, Ennio
Fantaschini, Riccardo Cucciolla e molti altri attori.
Susy Sergiacomo, attrice, cantante, costumista,
scrittrice, ha recitato con Antonio Salines.
Eleonora Tosto, attrice e cantante, vocalist
del quartetto Baraonna. Danilo Blaiotta,
pianista, tastierista e compositore
tra i più noti della nuova
scena italiana, attivo spe-
cialmente in ambito jaz-
zistico. Scrive ed esegue
dal vivo regolarmente
musica per il teatro di
prosa, collaborando con
importanti registi e atto-
ri italiani.

laVoce

Al Teatro Belli, dal 16 al 26 maggio, le “confidenze” dell’indimenticata cantautrice romana
“Tutti sulla Giostra” con Gabriella Ferri



ANCORA UN GIORNO
Un film di Raúl de la Fuente, Damian Nenow. Con Akie Kotabe, Wilson Benedito, Ryszard Kapuscinski Uscita 24 aprile 2019. Nel 1975, in piena Guerra Fredda, i portoghesi lasciano le colonie africane. L'Angola, però, non è un territorio facile, il petrolio fa gola, e il paese è spaccato in due da una guerra civile. Un giornalista della Polonia socialista è lì, in mezzo all'assedio di Luanda, perché quella è la sua missione. I due giovani registi hanno saputo trasportare in immagini lo spirito eccezionale di un uomo e di un mestiere e trasformare una storia di quarant'anni fa in un racconto per il presente, che va oltre la testimonianza. Girato con una tecnica d'animazione vicina al graphic novel, il film è un reportage di guerra, un'immersione nella Storia, ma anche un viaggio nell'anima, tra incancellabili sensi di colpa e risposte esistenziali che soltanto chi ha vissuto così ATTACCO A MUMBAI
Un film di Jason Reitman. Con Hugh Jackman, Vera Farmiga, Molly Ephraim, Kaitlyn Dever, J.K. Simmons Uscita 21 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 61 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. 
Nel 2008 sbarca dal Pakistan, nel quartiere di Colaba a Mumbai, una piccola imbarcazione con dieci giovani armati fino a denti. Attaccheranno la grande città indiana colpendo nel nome di Allah punti di grande concentrazione umana, come la stazione ferroviaria, e luoghi simbolici dell'opulenza e dell'influenza occidentale, come l'hotel a cinque stelle Taj Mahal. Qui un cameriere coraggioso, una coppia per metà americana che ha appena avuto un figlio, un imprenditore e puttaniere russo, uno chef abituato alla leadership e molti altri cercano di sopravvivere al massacro in corso. 

I FRATELLI SISTERS
Un film di Jacques Audiard. Con John C. Reilly, Joaquin Phoenix, Jake Gyllenhaal, Riz Ahmed, Jóhannes Haukur Jóhannesson Uscita 2 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 233 sale. Distribuzione Universal Pictures. Oregon, 1851. I fratelli Sisters sono pistoleri al servizio del Commodore, padrino locale che li mette sulle tracce di Herman Warm, cercatore d'oro fuggito in California. A precederli nella caccia è John Morris, che ha il compito di rintracciare Warm e trattenerlo fino all'arrivo dei due sicari.Primo film americano di Jacques Audiard, I fratelli Sisters conquista l'Ovest e riflette a colpi di colt sulla fraternità biologica. Tra l'Oregon e la California, la strada è lunga e il viaggio cova l'oro e un segreto: la consapevolezza che la fratellanza non è un sentimento vano. Pieno di humor nero, di personaggi truculenti e avventure memorabili, il western di Audiard riprende i codici del genere per deviarli come un treno impazzito nell'America della corsa all'oroSTANLIO E OLLIO
 Un film di Jon S. Baird. Con Steve Coogan, John C. Reilly, Nina Arianda, Shirley Henderson, Danny Huston Uscita 1 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 431 sale. Distribuzione Lucky Red.Nel ’53 Stan Laurel e Oliver Hardy partono per una tournée teatrale in Inghilterra. A 16 anni dal momento d'oro della loro carriera i due vecchi compagni sanno ancora divertirsi e divertire, e la tournée è l'occasione di riconoscere il sentimento di amicizia che li lega.Con ritmo e competenza,Stanlio e Ollio racconta il più grande trucco del cinema e cioè, per dirla con Buster Keaton, il fatto che "realizzare film comici è un lavoro serio”. Ma al film riesce anche qualcosa di più: il lavoro sulla materia, l'inserimento di ottime gag, la riproposizione dei gesti che hanno fatto i personaggi. Si ride, ci si commuove, e con ritrovato entusiasmo applaudiamo il ritorno di Stanlio e Ollio, che da troppi anni non passano più nemmeno in televisione, proprio come accadde in Inghilterra in quella tournée del 1953. 

DUMBO
Un film di Tim Burton. Con Colin Farrell, Michael Keaton, Danny DeVito, Eva Green, Alan Arkin Uscita 28 marzo 2019La guerra è finita, Holt Farrier torna al suo circo, che non va molto bene. Il direttore punta sul cucciolo di elefante in arrivo, ma, alla nascita è furioso, a causa delle sue grandi orecchie. Milly e Joe, invece, si affezionano e scoprono una straordinaria abilità: Dumbo può volare!C'è più Tim Burton in questo rifacimento, che per quanto assomigli al classico Disney del '41, poggia le zampe su altre basi: stare uniti, fare famiglia, essere versatili, come Rongo The Strongo, forzuto in vestaglia e ufficio stampa. Non c'è niente che non sia prevedibile, la scaletta è dettata e rodata, ma è lo sguardo che cambia. Quello con cui Tim Burton riscrive la storia dei capolavori Disney in un finale che vola, come una piuma, di citazione in citazione.

NON SONO UN ASSASSINO
Un film di Andrea Zaccariello. Con Riccardo Scamarcio, Alessio Boni, Edoardo Pesce, Claudia Gerini, Sarah Felberbaum Uscita 30 aprile 2019. Francesco Prencipe è vicequestore e amico del giudice Giovanni Mastropaolo, oltre che dell'avvocato Giorgio, che ha smesso di esercitare dopo una caduta nell'alcolismo. Quando il giudice Mastropaolo viene trovato ucciso, Francesco, che è l'ultimo ad averlo visto, è il principale indiziato.Tra noir, mèlo e flashback da romanzo di formazione, la sceneggiatura è più caotica che appassionante, tanto che alla fine il colpo di scena risulta sommerso in un via vai di salti temporali.Buona la prima sequenza di inseguimento e la capacità di accompagnare i personaggi nell'azione. Ma ciò non basta alla riuscita del film, che risulta troppo dichiarato nelle proprie ambizioni di apologo sul Male e non abbastanza sottile nella scrittura per rendere inquietante questa oscurità di fondo.

MA COSA CI DICE IL CERVELLO
Un film di Riccardo Milani. Con Paola Cortellesi, Stefano Fresi, Tomas Arana, Teco Celio, Remo Girone Uscita 18 aprile 2019. Oggi tra i Film al cinema in 310 sale. Distribuzione Vision Distribution. Giovanna lavora al ministero dove in apparenza conduce una professione che più grigia non potrebbe essere, o meglio così appare in pubblico per camuffare la sua vera identità, quella di agente della Sicurezza Nazionale il cui primo dogma è non dare nell'occhio. Tra una missione a Marrakech e una a Mosca si riavvicina ai compagni di liceo, che possono dire di fare una vita soddisfacente... finché non confessano le rispettive vessazioni subite da un assortimento di cafoni o ricchi prepotenti. Giovanna, mentre dà la caccia a un terrorista intento a mettere insieme un'arma di distruzione di massa, decide che non può restare a guardare l'umiliazione e il conseguente abbrutimento dei suoi amici...

AVENGERS: ENDGAME
Un film di Joe Russo, Anthony Russo. Con Robert Downey Jr., Chris Evans, Mark Ruffalo, Chris Hemsworth, Scarlett Johansson Uscita 24 aprile 2019. Oggi tra i Film al cinema in 707 sale. Distribuzione Walt Disney. 
In seguito alle azioni di Thanos la popolazione dell'universo è stata dimezzata. Nick Fury, prima di morire, lancia un messaggio nello spazio alla potentissima Capitan Marvel, che tornata sulla Terra, di fronte a un gruppo di Avengers afflitto dalla sconfitta, vuole prendere le cose in mano.Non c'è mai stato un film così avvolto nel mistero e ricco di sorprese, conclusione di una saga e allo stesso tempo sua celebrazione. All'azione si preferiscono le emozioni, l'ingegno e la solidarietà, tanto che gli scontri sono concentrati in un'unica grande battaglia finale.La forza del film sta nel saper capitalizzare sull'imponente partitura scritta nei capitoli precedenti, per dare vita a un'ultima e più grande prova d'orchestra. Un'operazione senza uguali nella storia del cinema. DILILI A PARIGI
Bellezza, intelligenza e ironia per un imperdibile tour in un'altra stagione della storia e dell'anima. Animazione, Francia 2018. Durata 95 Minuti.Nella Parigi della Belle Époque, la piccola Dilili indaga, con l'aiuto di un giovane fattorino, su una serie di rapimenti misteriosi.Quanta bellezza, intelligenza e ironia in questo Dilili a Parigi, che sembra assommare i precedenti lavori di Ocelot e rinnovare l'arte dell'animazione cinematografica. Dilili è un personaggio che pare uscito da un classico della letteratura per l'infanzia e che fa rivivere cinematograficamente la capitale francese come non accadeva da tempo.‘Non si vede una cosa finché non se ne vede la bellezza’, diceva Oscar Wilde, e Ocelot ci invita in questo tour in compagnia della più simpatica piccola donna che la sua fantasia potesse immaginare, proprio per ricordarlo alle nostre pigre menti e dar loro un'iniezione di elettricità.

Tra spy story e parodia, Paola Cortellesi dichiara guerra al degrado. Commedia, Italia 2019. Durata 98 Minuti. AFTER
Un film di Jenny Gage. Con Josephine Langford, Hero Fiennes-Tiffin, Selma Blair, Inanna Sarkis, Shane Paul McGhie Uscita 11 aprile 2019Tessa è la classica brava ragazza: studentessa diligente, figlia obbediente, fidanzatina devota. Ma la sua vita riceverà una bella scossa: al college cadrà dritta dritta nella rete di seduzione di Hardin, bad boy dal temperamento ombroso e la collera facile. Ovviamente l'attrazione è immediata, e reciproca.After è molto ben confezionato ed esteticamente accattivante. I fan della saga letteraria saranno gratificati dalla patina glamour dell’operazione, che vede nel cast anche noti influencer, modelle e musicisti. Nonostante alcune svolte narrative edulcorate, ritroviamo tutti gli archetipi della storia d'amore alla Gioventù bruciata: gli abiti bianchi di lei e il chiodo nero di lui, la gita al planetario, i genitori inadeguati, gli amici fedeli e quelli inaffidabili.

Confezione glamour per una trasposizione che cede al politicamente corretto e azzera (o quasi) il tasso di sesso e violenza. Drammatico, Sentimentale - USA 2019. Durata 100 Minuti.

IL CAMPIONE
Un film di Leonardo D'Agostini. Con Stefano Accorsi, Andrea Carpenzano, Ludovica Martino, Mario Sgueglia, Camilla Semino Favro Uscita 18 aprile 2019.Christian Ferro sembra avere tutto: a vent'anni vive in una megavilla, ha una fidanzata influencer, migliaia di fan e un contratto multimilionario con la Roma. Ma la sua brillante carriera è messa a rischio dal carattere iracondo. Per inculcargli un po’ di disciplina, il presidente della Roma lo costringe ad affrontare l'esame di maturità, ingaggiando come professore Valerio Fioretti. Ma anche lui ha qualche esame esistenziale da superare.Lungometraggio d’esordio di Leonardo D'Agostini, Il campione è uno sport movie all'americana, che attinge a molto cinema precedente. La sceneggiatura, ben costruita, è ricca di dialoghi divertenti e dettagli preziosi, ma il punto di forza del film è Andrea Carpenzano.

Sport movie all'americana dalla struttura classica, ben sceneggiato e molto ben interpretato da Andrea Carpenzano. Commedia, Italia 2019. Durata 105 Minuti.

Un film che chiude un cerchio, celebra i suoi protagonisti e regala uno spettacolo impressionante. Azione, Fantastico - USA 2019. Durata 182 Minuti.

Bellezza, intelligenza e ironia per un imperdibile tour in un'altra stagione della storia e dell'anima. Animazione, Francia 2018. Durata 95 Minuti.

Un thriller sul lato più nero della coscienza, purtroppo non all'altezza delle ambizioni. Thriller, Italia 2019. Durata 111 Minuti.

Un thriller spietato su una mattanza reale e brutale. C'è la tensione ma anche qualche perplessità. Drammatico, Australia 2018. Durata 110 Minuti.

Un lavoro che d'ora in poi bisognerà ricordarsi di citare, tra i casi di bei film tratti da bei libri. Animazione, Biografico - Polonia, Spagna, Germania, Belgio, Ungheria 2018. Durata 85 Minuti.

Realista e parodico, il western di Audiard riprende i codici del genere per deviarli come un treno impazzito nell'America della corsa all'oro. Western, Avventura, Commedia - Francia, Spagna, Romania, Belgio, USA 2018. Durata 122 Minuti.

Un biopic che diverte e riempie di nostalgia. Uno straordinario ritorno di Stanlio e Ollio, in perfetto parallelismo col racconto del film. Biografico, Commedia, Drammatico - USA, Gran Bretagna 2018. Durata 97 Minuti.

Burton riscrive a modo suo il capolavoro Disney e trova l'equilibrio tra le richieste del mercato e il proprio immaginario. Fantastico, USA 2019. 

LE GRAND BAL
Un film di Laetitia Carton. Uscita 2 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 9 sale. Distribuzione Barz and hippo. Ogni estate a Gennetines, paesino dell'Alvernia, duemila persone arrivano da ogni parte del mondo per ballare, per sette giorni e otto notti di fila. Non è un rave, e non è una gara di resistenza come quelle ai tempi della Grande Depressione: è il Grand Bal de l'Europe, festival di danza popolare dove chiunque, giovani e anziani, francesi e non, si lanciano in polke e mazurke, quadriglie e gironde, valzer impari e circoli circassiani. Un fiume umano il movimento che la mattina riceve lezioni da esperti provenienti da tutta Europa (sì, anche l'Italia, con insegnanti di pizzica a taranta) intenti a mostrare loro i passi base delle danze tradizionali, e la sera balla fino allo sfinimento, per poi lasciare posto ai giovanissimi protagonisti del "boeuf", la versione notturna del Grand Bal, o unirsi a loro non stop.

La rappresentazione di quella 'bellezza insostenibile' generata dall'incontro fra corpi e musica. Documentario, Francia 2018. Durata 95 Minuti.
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